
Какое жилье строят в Барановичах
Каждая эпоха оставляет свой след в строительстве жилых домов. «Сталинки» сменились
«хрущевками». Затем пришли девятиэтажки, как тогда считалось, улучшенной планировки.
Каким жильем будет характеризоваться начало ХХI века, выяснила «IP».

Первое испытание зимою
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Карточный
экстремизм

Получить сегодня бан-
ковскую карточку – проще
простого. Но полностью ли
она заменит наличные
деньги? Сколько можно
продержаться без налично-
сти в Барановичах, прове-
рила «IP».

«Предпринимателей
нужно выпустить
из «гетто»

Кандидат в президенты
Беларуси Ярослав Романчук
на прямой линии с читателя-
ми «IP» рассказал, как в слу-
чае избрания президентом он
будет выстраивать отноше-
ния с соседями, какие пре-
образования ждут страну,
почему не стоит доверять
политическим рейтингам и
какую книгу он подарил бы
действующему президенту.

Ñòð. 8

Ñòð. 12

Зима не дождалась своего календарного срока буквально пару дней и, как обычно,
явилась неожиданно, обрушившись на Барановичи обильными снегопадами.

  Äàæå â öåíòðå ãîðîäà êîììóíàëüùèêè ñ òðóäîì ñïðàâëÿþòñÿ ñ âûïàâøèì ñíåãîì

Есть так, как
есть

Ñòð. 16

Совместимость продук-
тов питания – штука не
менее сложная, нежели со-
вместимость множества
людских характеров. И сре-
ди одних, и среди других
так трудно отыскать иде-
альную пару.

Ñòð.  2
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Çèìà íå äîæäàëàñü
ñâîåãî
êàëåíäàðíîãî
ñðîêà áóêâàëüíî
ïàðó äíåé è, êàê
îáû÷íî, ÿâèëàñü
íåîæèäàííî,
îáðóøèâøèñü íà
Áàðàíîâè÷è
îáèëüíûìè
ìåòåëÿìè è
ñíåãîïàäàìè.
Ðåçêîå óõóäøåíèå
ïîãîäíûõ óñëîâèé
íå ïðèíåñëî
ñåðüåçíûõ ñáîåâ â
æèçíè ãîðîäà,
îäíàêî äîñòàâèëî
íåìàëî õëîïîò è
æèòåëÿì, è
ãîðîäñêèì
ñëóæáàì.

На борьбу со снегом
Работы по расчистке

дорог начались еще в
первый день снегопада
– в воскресенье, 28 но-
ября.  Как сообщили
«IP» в КУПП «Барано-
вичская спецавтобаза»,
в этот день по всему го-
роду была выполнена
двойная посыпка про-
тивогололедной смеси.
А с понедельника на
барановичских улицах
круглосуточно работает
весь парк снегоубороч-
ной техники «Спецавто-
базы»: 12 машин специ-
ализированной техни-
ки, а также грейдеры,
снегопогрузчики, по-
грузчики и самосвалы.

«Из-за сильных снего-
падов ситуация на до-
рогах нашего города
сложная, но находится
под контролем, – заве-
рили работники «Спе-
цавтобазы». – На основ-
ных улицах уборка сне-
га ведется постоянно».

По информации
ЖКХ, техника «Спецав-
тобазы» работает на ули-
цах города, где выполня-
ется движение автобус-
ного транспорта. А пред-
приятия и организации
всех форм собственнос-
ти отвечают за своевре-

Первое испытание зимою

менную и качественную
расчистку от снега при-
легающих и собствен-
ных территорий.

На уборке дворовых
территорий задействова-
ны все штатные сотруд-
ники ЖЭСов. Кроме это-
го, каждому домоуправ-
лению выделяется
транспорт по графику,
составленному в ЖРЭУ.

Как пояснили в од-
ном из ЖЭСов, сегодня
первоочередная задача
– расчистить от снега
выходы из подъездов,
пешеходные дорожки и
подходы к мусорным
контейнерам. А затем
работники приступят к
расчистке проезда во
дворах. Однако, как от-
метили в одном из ЖЭ-
Сов, большую проблему
создают припаркован-
ные во дворах машины.

«Автомобили меша-
ют технике убирать
снег на дворовых тер-
риториях и проездах, –
пояснили коммуналь-
ные работники. – Мы
просим всех автолюби-
телей с пониманием
отнестись к проблеме,
не создавать препят-
ствий для специализи-
рованной техники и

хотя бы в зимнее время
не оставлять возле
подъездов машины».

Транспорт
опаздывает

Неблагоприятная по-
года сказалась  на дви-
жении транспорта.

«Автобус № 18, на
котором я езжу на ра-
боту, сегодня опоздал на
целых 12 минут!» – воз-
мутился горожанин
Александр. Ему вторила
еще одна женщина:
«Тройку» заждалась, ду-
мала, вообще не придет.
А на улице холодно – осо-
бенно не постоишь».

В автопарке не отри-
цают: из-за обилия сне-
га общественный транс-
порт действительно от-
ставал от графика.
«Если пригородный
транспорт опаздывал
в среднем на 5-10 ми-
нут, что является нор-
мой, то городским ав-
тобусам из-за метели
пришлось простаивать
в пробках, – заметил
начальник службы пас-
сажирских перевозок
ОАО «АП г. Баранови-
чи» Юрий Сенько. – Са-
мые сильные заторы
были на улице Тельма-
на, перед путепрово-
дом».

Небольшие опозда-
ния произошли и на же-
лезной дороге. Из-за сне-
гопада с трудом перево-
дились стрелки, что пре-
пятствовало  движению
составов. Начальник
станции «Барановичи-
Полесские» Юрий Сит-
кевич  оценил ситуацию,
сложившуюся 29 нояб-
ря, как крайне тяжелую:

«Техника выходила из
строя. Люди работали
всю ночь и утро, чтобы
как можно быстрее
«откопаться». Было
очень тяжело! К счас-
тью, к  полудню втор-
ника ситуация стаби-
лизировалась».

Автомобили заносит
Снег и метель стали

неприятным сюрпризом
для автомобилистов, ко-
торые не перестроились
на вождение в зимних
условиях и не успели
«переобуть» свои авто.

Как сообщили в
ОГАИ Барановичских
ГОВД и РОВД, резкое
изменение погоды выз-
вало увеличение числа
мелких ДТП: за два дня
– 28 и 29 ноября, на тер-
ритории нашего регио-
на произошла 21 ава-
рия, что почти в два раза
больше, чем обычно (в
среднем за сутки регис-
трируется 5-6 ДТП).
Как пояснили госавто-
инпекторы, аварии про-
исходили в первую
очередь из-за того, что
водители не учли погод-
ные условия: не соблю-
дали дистанцию, не ус-
певали притормаживать
из-за высокой скорости,
некоторых заносило на
поворотах. Основная
масса машин, попавших
в аварии, были «обуты»
в летнюю резину.

Большинство ДТП
пришлось на 29 ноября.
В одном случае – на ав-
тодороге Барановичи-
Молчадь, недалеко от
д. Новая Мышь, в ре-
зультате столкновения
«пежо» и автобуса пост-

радали люди. Как рас-
сказал старший госавто-
инспектор ОГАИ Бара-
новичского РОВД Алек-
сандр Евтюхин, 69-лет-
ний горожанин, управ-
ляя автомобилем
«пежо», из-за снежных
заносов на закруглении
дороги не справился с
управлением и выехал
на встречную полосу, по
которой в это время дви-
гался рейсовый автобус.
В результате столкнове-
ния травмы получили
водитель и пассажирка
иномарки. Никто из 22-
х  пассажиров, находив-
шихся в автобусе, по
данным ОГАИ, не пост-
радал.

Из-за обильного сне-
гопада вечером 29 нояб-
ря Госавтоинспекцией
была введена спецопе-
рация «Погода»: сотруд-
ники ГАИ с целью пре-
дупреждения ДТП сут-
ки дежурили на наибо-
лее аварийных участках
дорог, а также контроли-
ровали процесс расчис-
тки проезжей части.

В связи с изменения-
ми погоды, сокращени-
ем светового дня и ухуд-
шением видимости, ра-
ботники ГАИ обращают-
ся ко всем участникам
дорожного движения с
просьбой быть более
внимательными. Пеше-
ходам настоятельно ре-
комендуют переходить
проезжую часть только
в установленных мес-
тах. При этом обязатель-
но нужно убедиться, что
водители притормажи-
вают и уступают дорогу.

Поскальзываемся и
чихаем…

Первыми из медиков
резкий приход зимы по-
чувствовали травмато-
логи городского травмо-
пункта. «Во вторник с
утра к нам стали об-
ращаться первые горо-
жане с характерными
при падении травмами
– ушибами, вывихами и
переломами, – сообщи-
ла «IP» старшая медсес-
тра травмопункта Свет-
лана Карпович. – При-
ходили в основном
люди пожилого и сред-
него возраста, которые
поскальзывались по до-
роге на работу».

Как сообщили «IP»
на станции скорой и
неотложной медицинс-
кой помощи, обмороже-
ний и переохлаждений
в этом сезоне в Барано-
вичах пока не отмеча-

Îòäåë èíôîðìàöèè «IP»

  Âî âòîðíèê, 30 íîÿáðÿ, âåñü ãîðîä âçÿëñÿ çà ëîïàòû

лось. Хотя в целом по
Беларуси подобные слу-
чаи уже имели место.
Только 29 ноября в
Минске различные хо-
лодовые травмы полу-
чили 12 человек, двое –
погибли.

Холода провоцируют
пожары

Ежегодно с наступле-
нием холодов увеличи-
вается количество по-
жаров из-за неправиль-
ной эксплуатации печ-
ного отопления и элек-
тронагревательных при-
боров. Также нередки
случаи отравления
угарным газом.  Один
подобный случай,  по
информации Барано-
вичского ГРОЧС, уже
был зафиксирован. Ве-
чером 23 ноября в одной
из квартир с печным
отоплением по ул. Ди-
митрова угарным газом
отравились муж и жена.
Оба были госпитализи-
рованы. Предполагает-
ся, что отравление про-
изошло из-за преждев-
ременного закрытия
задвижки дымохода
печи. На данный мо-
мент пострадавшие в
удовлетворительном со-
стоянии выписаны из
больницы.

Спасатели напомина-
ют о необходимости со-
блюдения правил эксп-
луатации печного ото-
пления: не оставляйте
топящиеся печи без при-
смотра, не поручайте
присмотр за ними мало-
летним детям, а также
не применяйте для роз-
жига горючие вещества.

Морозы усилятся
По прогнозам метеоро-

логов, снег и слабые ме-
тели ожидаются в Белару-
си и в начале декабря. К
тому же в первые дни
зимы ударят по-настояще-
му зимние морозы. Днем
1 декабря по Брестской
области ожидается до ми-
нус 10 – минус 15 граду-
сов. Довольно холодной
обещает быть ночь с 1 на
2 декабря – в Баранови-
чах до минус 17 градусов.
После этого морозы не-
много спадут. К выходным
синоптики обещают в Ба-
рановичах до минус 8 гра-
дусов ночью и около 0
днем. В целом республи-
канские синоптики обе-
щают в этом году стандар-
тную для наших широт
зиму – капризную и непо-
стоянную, с тридцатигра-
дусными морозами, с ме-
телями и оттепелями.

Первые морозы и появление льда, как пред-
полагает председатель Барановичской органи-
зации ОСВОД Александр Мудров, могут при-
влечь граждан на водоемы. «В связи с этим хо-
телось бы предупредить, что лед еще очень
тонок – всего 2-3 см, и его толщины недоста-
точно, чтобы выдержать человека, – отметил
он. – Выходить на лед можно лишь при про-
мерзании воды до 10 и более сантиметров».

Выходить на лед еще рано
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Îïðîñ ïðîâåëà Òàìàðà
ÑÀÂÈ×, ôîòî Ëþäìèëû
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Ãîðîæàíå îòâå÷àþò

Кирилл, студент:
– Карточками пользуется
сейчас очень много людей,
но не все магазины оборудо-
ваны терминалами. Особен-
но эта проблема актуальна
для Южного микрорайона.

Наталья, преподаватель:
– Если судить только по Во-
сточному микрорайону, то
терминалов хватает, по
крайней мере в тех магази-
нах, куда я хожу.

Ирина, студентка:
– Замечаю, что зимой у нас
часто банкоматы замерзают,
нет нужных мелких купюр –
уже эти факты показывают,
что условий соответствую-
щих нет.

Роман, студент:
– Мне кажется, банкоматов
и терминалов у нас в избыт-
ке. Я, наверное, неделю смог
бы жить, пользуясь только
карточкой.
(Продолжение темы на
стр. 12)

Александр, житель горо-
да:
– Мне кажется, банкоматов
и терминалов хватает в цен-
тре, а в спальных районах,
как говорится,  места надо
знать. И там часто очереди.

РЕКЛАМА

Â Áàðàíîâè÷àõ
3 äåêàáðÿ ïðîéäåò
Äåíü
âåíåñóýëüñêîé
êóëüòóðû.

В этот день с культур-
ным визитом в Баранови-
чи приедет  первый секре-
тарь посольства Боливари-
анской Республики Вене-
суэла в Республике Бела-
русь, координатор Латино-
американского культурно-
го центра имени Симона

Òîðæåñòâåííîå
âêëþ÷åíèå ãëàâíîé
åëêè ãîðîäà
ñîñòîèòñÿ
2 äåêàáðÿ, â 17
÷àñîâ. Îæèäàåòñÿ,
÷òî â ìåðîïðèÿòèè
ïðèìåò ó÷àñòèå
ïðåäñåäàòåëü
Áðåñòñêîãî
îáëèñïîëêîìà
Êîíñòàíòèí Ñóìàð.

Как и в  прошлые
годы, елка будет пред-
ставлять собой 18-метро-
вую металлическую кон-
струкцию, в которую бу-
дут вставлены около 30
елочек размером от 2 до
5 метров.

В освещении новогод-
ней елки будет использо-
вано по 12 вертикальных
и горизонтальных гир-
лянд из трех тысяч энер-
госберегающих лампочек.

Как рассказали Inteх-
press в отделе культуры,
во время торжественно-
го открытия елки на сце-
не выступят коллекти-
вы городского Дома
культуры, Дворца детс-
кого творчества и Двор-

Êèíîòåàòð «Îêòÿáðü» âîçîáíîâèò
ðàáîòó ñ 1 äåêàáðÿ. Îòêðûòèå
îòðåìîíòèðîâàííîãî çàëà ñîñòîèòñÿ
â 15.00 â òîðæåñòâåííîé
îáñòàíîâêå.

Как рассказал директор кинотеатра «Ок-
тябрь» Василий Стрепетов,  был произведен
косметический ремонт малого зала и уста-
новлены новые удобные кресла. Ремонт
длился около полутора месяцев.

На открытии покажут нашумевшую воен-
ную драму «Брестская крепость».

Елку зажгут, движение
транспорта перекроют
Òàìàðà ÑÀÂÈ×

ца культуры «Текстиль-
щик», а также студенты
Барановичского государ-

ственного университета.
На время мероприя-

тия движение транспор-

та через площадь будет
ограничено. Как расска-
зали в ОАО «АП г. Бара-
новичи»,  с 16.30 до 18.30
изменится и движение
автобусных маршрутов,
следующих через центр
города. Так, маршруты
№№ 1, 2, 4, 7, 14 будут
следовать по ул. Лени-
на, Брестской, Притыц-
кого, Комсомольской и
обратно по этому же мар-
шруту. Маршруты №№ 5,
12, 23 пойдут по Ленина,
Брестской, Советской.

Маршрут № 8 будет
следовать по ул. При-
тыцкого, Чернышевско-
го, Баранова, в обратную
сторону – ул. Тельмана,
Баранова, Чернышевско-
го, Притыцкого. Причем
остановка «Дом школь-
ника» на время открытия
елки отменяется.

Маршруты №№ 20, 24
проследуют по ул. Бара-
нова,  Войкова. Конечная
этих маршрутов – оста-
новка «Сквер Карвата».

Кроме елки на пло-
щади Ленина, в Бара-
новичах  будет уста-
новлена еще одна
большая елка – у Ле-
дового дворца.

«Октябрь» снова
заработает
Òàìàðà ÑÀÂÈ×

День венесуэльской
культуры
Òàìàðà ÑÀÂÈ×

Боливара Херардо Эстрада
Мартинес. Он начнет день
в Барановичах со встречи
со студентами Баранович-
ского государственного
университета.

Чуть позже в выставоч-
ном зале откроется выс-
тавка «Краски джунглей».
Открытие выставки на-
значено на 12.00. Здесь же
состоится совместный кон-
церт танцевального кол-
лектива «Йоланда Маре-
на»  и музыкальной груп-
пы «Али Тримера» (Вене-
суэла).

  Çàâåòíûå «Åëî÷êà, çàæãèñü!» ãîðîä ñêàæåò
2 äåêàáðÿ
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Созданы ли в Барановичах условия
для того, чтобы обходиться при
расчетах банковской карточкой?
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Ïîïûòêà
ïðèîáðåñòè ÷åðåç
Èíòåðíåò
òåëåôîíû Apple
çàêîí÷èëàñü äëÿ
÷åòûðåõ æèòåëåé
íàøåãî ãîðîäà
íåóäà÷åé. 
Ïåðå÷èñëèâ
íåèçâåñòíîìó
ïðîäàâöó 1690
äîëëàðîâ,
ãîðîæàíå
îáåùàííûõ
ìîáèëüíèêîâ òàê è
íå äîæäàëèñü.

Житель г. Баранови-
чи захотел приобрести
мобильный телефон
фирмы Apple. Искать
желаемую модель теле-
фона он решил на ин-
тернет-сайтах. И вот на
одном из них в середи-
не октября мужчина
натолкнулся на заман-
чивое предложение:
продавец предлагал ку-
пить мобильник за  480
долларов – по цене по-
чти в два раза ниже,
чем на других сайтах. 

Как сообщил оперу-
полномоченный отдела
уголовного розыска Ба-
рановичского ГОВД
Виталий Бабич, мужчи-
на связался по элект-
ронной почте с этим
продавцом. «Тот пред-
ставился граждани-
ном  Великобритании.
Пообещал, что в слу-
чае покупки несколь-
ких телефонов сдела-
ет большую скидку, –

Â ðåçóëüòàòå ÄÒÏ â Áàðàíîâè÷ñêîì
ðåãèîíå ïîãèáëè òðè ÷åëîâåêà. Åùå
äâîå ïîëó÷èëè òðàâìû ðàçëè÷íîé
ñòåïåíè òÿæåñòè.

Прошлая неделя пополнила списки жертв
дорожных аварий. Одним из самых резонанс-
ных стало ДТП, в результате которого погибли
сразу двое мужчин-пешеходов.

Около 17 часов 23 ноября на ул. Пролетарс-
кой двое рабочих ОАО «Барановичский завод
станкопринадлежностей», 23-х и 54-х лет, пе-
реходили дорогу вне пешеходного перехода со
стороны мебельного магазина к Светиловско-
му озеру.

Как сообщил начальник ОГАИ Барановичс-
кого ГОВД Геннадий Гетман, мужчин сначала
зацепил «Фольксваген-Пассат». «По словам
водителя, людей на проезжей части он заме-
тил в последний момент из-за света фар
встречной машины. Стараясь избежать стол-
кновения, повернул руль вправо, но все равно
задел пешеходов левой стороной авто», – рас-
сказал он.

От удара мужчины отлетели на встречную по-
лосу, где в этот момент ехал микроавтобус
«Форд-Транзит». От полученных травм оба пе-
шехода скончались на месте происшествия.

На следующий день, 24 ноября, на место
ДТП были вызваны сотрудники районной Го-
савтоинспекции. Около 17.15 на автодороге Ба-
рановичи-Полонка, недалеко от пос. Жемчуж-
ный, столкнулись «МАЗ» и «Фольксваген-Пас-
сат». Как сообщил старший госавтоинспектор
ОГАИ Барановичского РОВД Александр Евтю-
хин,  22-летний водитель автомобиля «МАЗ» при
повороте налево не пропустил двигавшийся по
главной дороге «фольксваген».

В результате столкновения пострадали во-
дитель и трое пассажиров легковушки. Двое
пассажиров, по словам Александра Евтюхина,
после оказания медицинской помощи были от-
пущены домой. Водитель – 22-летний житель
д. Новая Мышь и его 45-летняя мать с тяже-
лыми травмами были доставлены в больницу.
Женщина, не приходя в сознание, спустя не-
сколько часов скончалась в реанимации.

А вечером 28 ноября в аварии на улице Фро-
ленкова пострадал пешеход. По словам госав-
тоинспектора ОГАИ Барановичского ГОВД
Олега Площенко, 62-летняя горожанка пере-
бегала проезжую часть вне пешеходного пере-
хода и попала под колеса «БМВ». С диагнозом
«перелом костей правой голени» пенсионерка
госпитализирована. 

За неделю трое
погибших
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

Отдали интернет-
мошеннику $1690
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

рассказал он. – Сумму
же надо было перевес-
ти по системе Western
Union. Продавец пообе-
щал, что, как только
деньги будут перечис-
лены, покупатели по-
лучат телефоны».

Горожанин, желая
получить скидку, рас-
сказал о заманчивом
товаре своим знакомым
и предложил всем вме-
сте купить телефоны.
Те согласились, собра-
ли  требуемые продав-
цом за четыре мобиль-
ника 1690 долларов и
отправили денежный
перевод. 

Спустя два дня про-
давец сам позвонил го-
рожанину и сказал, что
отправил не по одному,
как заказывали, а по
два телефона на чело-
века. И в связи с этим
нужно перевести на
его имя еще такую же
сумму. «Телефоны, как
он заверил, придут
сразу же, как только
деньги поступят на
счет», – отметил Вита-
лий Бабич.  

Мужчина и его зна-
комые, заподозрив не-
ладное, через несколь-
ко дней обратились в
банк и узнали, что вся
сумма со счета исчезла.
Подождав еще пару
дней и так и не дождав-
шись телефонов, горо-
жане обратились в го-
родской отдел внутрен-
них дел.

Сейчас по данному
факту проводится про-

верка.
«Был направлен зап-

рос в отдел расследова-
ния в сфере высоких
технологий. Там ус-
тановили, что чело-
век, с которым барано-
вичанин вел переписку,
находился в Нигерии
(Африка). А вот пере-
вод действительно
был снят в Великобри-
тании,  – рассказал
Виталий Бабич. – По-
видимому, это пре-
ступление – дело рук
не одного человека: у
мошенника был сообщ-
ник».

Кстати, это уже не
первый случай вирту-
ального мошенниче-
ства в нашем городе.
Осенью прошлого года
жительница Баранови-
чей, получив на мо-
бильный телефон sms-
ку с поздравлением о
выигрыше автомобиля
«БМВ Х5», перевела на
лицевой счет интернет-
кошелька платежной
системы web-money
1920 долларов. «Выиг-
ранной» машины жен-
щина так и не дожда-
лась.

Еще один случай был
зарегистрирован в сен-
тябре этого года. В тот
раз горожанка «покупа-
ла» автомобиль через
интернет. Перечислив
на банковский счет, ко-
торый, по данным след-
ствия, находился где-то
на Кипре, 5000 долла-
ров, женщина почти
полгода прождала ма-

шину, прежде чем об-
ратилась в милицию.

По словам сотрудни-
ков правоохранитель-
ных органов, устано-
вить организаторов вир-
туальных махинаций
очень трудно. Ведь об-
ладатель счета, на ко-
торый переводятся сум-
мы, может находиться
где угодно, в любой точ-
ке мира.

«Горожан почему-
то не смущают ни ма-
ленькие суммы, ни то,
что они ничего не зна-
ют о фирме, продавце.
Просьба перевести
сначала деньги и лишь
после этого получить
товар тоже почему-
то никого не насто-
раживает, – отметил
Виталий Бабич. –
Люди дарят огромные
суммы мошенникам и
до последнего не ве-
рят, что их обману-
ли».

Чтобы не попасть в
такую неприятную си-
туацию, сотрудники
правоохранительных
органов настоятельно
советуют не доверять
неизвестным, которые
обещают «золотые
горы». «Ведь нет гаран-
тии, что ваши деньги
когда-нибудь вернут-
ся, – подчеркнул Вита-
лий Бабич. – Ни одно
из виртуальных мо-
шенничеств в Барано-
вичах пока не было рас-
крыто. Работа ведет-
ся, но результатов пока
нет».
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Не совпала подпись
Вечером 23 ноября в магазине «Чабарок» неиз-

вестный мужчина попытался рассчитаться за по-
купки на сумму более 100 тыс. рублей с помощью
банковской карточки. Однако бдительный прода-
вец увидела, что подпись на чеке не соответствует
подписи на банковской карточке, и попыталась
уточнить, кому она принадлежит. Мужчина, бро-
сив покупки, убежал. Владелец карточки –
28-летний горожанин, сообщил милиции, что кар-
точку потерял. Ведется поиск преступника.

Проспал
Изрядно выпив, 20-летний барановичанин не

дошел до дома и уснул на лавочке в одном из
дворов по ул. Фабричной. Пока молодой чело-
век спал, кто-то, воспользовавшись ситуацией,
вытащил у него из карманов мобильник, коше-
лек  с деньгами в сумме 130 000 рублей  и бан-
ковской карточкой, а также снял с руки часы и
золотой перстень. По факту кражи 24 ноября
возбуждено уголовное дело.

Избили из-за браслета
Ночью 27 ноября возле одного из домов  по

4-му пер. Советскому на горожанина напали не-
знакомые парни. Избив, молодые люди отобра-
ли у своей жертвы серебряный браслет, после
чего убежали. Ведется поиск грабителей.

Увели сапожки
Пару женских замшевых сапог стоимостью

320 тыс. рублей, похитил неизвестный из под-
собного помещения одного из павильонов тор-
гового центра «Анвой Плюс». По заявлению ИП
28 ноября возбуждено уголовное дело.

Охота пуще неволи
Житель д. Арабовщина подозревается в неза-

конной охоте. По данным милиции, 56-летний
мужчина утром 29 ноября вблизи д. Торчицы за-
стрелил дикого кабана, туша которого была об-
наружена в его гараже. Ущерб составил более
2 млн руб. Возбуждено уголовное дело. Если
вина мужчины будет доказана, ему грозит до
двух лет лишения свободы.

Ïî ñâåäåíèÿì ïðåññ-ñëóæá Áàðàíîâè÷ñêîãî
ÃÎÂÄ, ÐÎÂÄ è ÓÂÄ Áðåñòñêîãî îáëèñïîëêîìà

Ðàáîòíèöà
ïðåäïðèÿòèÿ ÎÀÎ
«Áàðàíîâè÷ñêèé
àâòîàãðåãàòíûé
çàâîä» ïîëó÷èëà
òðàâìó ëåâîé êèñòè
â ðåçóëüòàòå
íåñ÷àñòíîãî ñëó÷àÿ
íà ïðîèçâîäñòâå.

Несчастный случай

Äâóõ áðàêàíüåðà¢
çàòðûìàë³
ñóïðàöî¢í³ê³
ïðûðîäààõî¢íàé
³íñïåêöû³ ðàí³öàé
26 ë³ñòàïàäà íà
âàäàñõîâ³ø÷û
Ìûøàíêà. Òðýö³
çëàìûñí³ê ïàñïå¢
óöÿ÷û.

Па словах намесніка
начальніка Слонімскай
міжраённай інспекцыі
аховы жывёльнага і рас-
ліннага свету Уладзімі-
ра Белавуса, затрымаць
парушальнікаў на мес-
цы здарэння атрымала-
ся, дзякуючы актыў-
насці іншых сумленных
рыбаловаў-аматараў,
якія па тэлефоне паве-
дамілі пра інцыдэнт у
інспекцыю. “Калі б бра-
каньеры паспелі заг-
рузіць сваю здабычу ў
машыну, даказаць іх не-
законныя дзеянні было б

Àëåñü ÃIÇÓÍ

Налавілі рыбы на мільён

  Òàêîãà áðàêàíüåðñêàãà ¢ëîâó ñòàðýéøû åãåð
Ï¸òð Àáðàìîâ³÷ ñ¸ëåòà ÿø÷ý íå áà÷û¢

праблематычна”, –
дадаў Уладзімір Бела-
вус.

Браканьераў злавілі
каля 10.00, калі тыя
толькі пачалі вымаць
рыбу з сетак.

“Яны былі на добрым
падпітку, таму папро-
сту праспалі світанне і
не паспелі сабраць рыбу

яшчэ ў цёмны час, – рас-
павёў Уладзімір Бела-
вус. – Таму і гэта так-
сама паспрыяла нам”.

Пабачыўшы супрацоў-
нікаў інспекцыі, усе
трое зламыснікаў пасп-
рабавалі ўцячы. Двух
усё ж атрымалася затры-
маць. Аднаго з іх не-
калькі гадоў таму ўжо

лавілі на браканьерстве.
Гэтым разам бракань-

еры паставілі 10 сетак,
агульнай працягласцю
каля паўкіламетра. У іх
апынулася 117 карасёў і
больш за дзясятак
іншых відаў рыб. Маш-
табны ўлоў заважыў
больш за 60 кілаграм.
Гэта самы вялікі па вазе
незаконны ўлоў рыбы за
апошнія два гады. Па-
мер страты ацэньваецца
больш як на мільён. Гэту
суму браканьеры павін-
ны сплаціць апроч штра-
фу, які, паводле бела-
рускага КоАП, прадуг-
леджвае ад 10 да 50 БВ.
Браканьеры не адмові-
ліся ад рыбы, пагадзіў-
шыся забраць яе па цане
4 тысячы за кілаграм.

На пытанне карэспан-
дэнта “Як вы ацэньвае-
це ваш улоў?”, маладзей-
шы з гэтых гора-рыба-
коў не без гонару адка-
заў: “Табе такога і не
снілася...”

Травмируются на рабочем месте
произошел  25 ноября.
Как рассказал главный
государственный инс-
пектор Барановичской
межрайонной инспек-
ции труда Владимир Чер-
няк, при работе на куз-
нечно-прессовом обору-
довании рука 36-летней
штамповщицы автоагре-
гатного завода попала в
рабочую зону пресса, из-
за чего произошла

травматическая ампута-
ция пальца.

Проверку по данному
происшествию проводит
Барановичская межрай-
онная инспекция труда.

По словам Владимира
Черняка, это не первый
несчастный случай, ко-
торый произошел на
этом предприятии в ны-
нешнем году. Так, в ян-
варе один из работников

получил тяжелую трав-
му руки, доставая заго-
товку из станка. Тогда
несчастный случай про-
изошел по вине постра-
давшего – он находился
на рабочем месте в не-
трезвом состоянии.

С начала текущего
года в городе и районе
на производстве полу-
чили травмы 39 работ-
ников.

Èííà ÃÎÍ×ÀÐ
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Ñ ìîìåíòà
ïîÿâëåíèÿ ÑÏÈÄà è
äî ñåãîäíÿøíåãî
äíÿ êîëè÷åñòâî
ÂÈ×-
èíôèöèðîâàííûõ
ìóæ÷èí â
Áàðàíîâè÷àõ è â
öåëîì ïî ñòðàíå
çíà÷èòåëüíî
ïðåâûøàëî ÷èñëî
çàáîëåâøèõ
æåíùèí. ×åðåç ïàðó
ëåò ñèòóàöèÿ
êàðäèíàëüíî
èçìåíèòñÿ,
ïðîãíîçèðóþò
ìåäèêè.

Об этом на пресс-кон-
ференции, приурочен-
ной ко Всемирному дню
борьбы против СПИДа,
сообщил врач-эпидемио-
лог Барановичского
ЗЦГиЭ Леонид Здано-
вич.

«С 2006 года половой
путь передачи ВИЧ
стал преобладать над
парентеральным путем
(внутривенное введение
наркотиков), – расска-
зал Леонид Зданович. –
Со сменой механизма
передачи ВИЧ неминуе-
мо будет меняться и
процент мужчин и
женщин среди ВИЧ-ин-
фицированных».

По словам специали-
ста, если 15-20 лет назад

Ãåíåðàëüíàÿ Àññàìáëåÿ ÎÎÍ â 1992
ãîäó íà 47-é ñåññèè â ñïåöèàëüíîé
ðåçîëþöèè ïðîâîçãëàñèëà 3 äåêàáðÿ
Ìåæäóíàðîäíûì äíåì èíâàëèäîâ è
ïðèçâàëà âñå ãîñóäàðñòâà è
ìåæäóíàðîäíûå îðãàíèçàöèè
ñîäåéñòâîâàòü â ïðîâåäåíèè ýòîãî
äíÿ.

Позднее, на той же сессии, Генеральная
Ассамблея призвала государства-члены ООН
проводить мероприятия в ознаменование Меж-
дународного дня инвалидов с целью интегра-
ции инвалидов в жизнь общества. Обществен-
ное объединение «Белорусское общество инва-
лидов» ведет кропотливую работу по повышению
информированности и принятия мер в целях
улучшения положения инвалидов и обеспечения
для них равных возможностей в РБ. Проведе-
ние 3 декабря Международного дня инвалидов
направлено на привлечение внимания всей об-
щественности к проблемам инвалидов, защиту
их достоинства, прав и благополучия.

Здоровому, энергичному человеку трудно пред-
ставить жизнь в замкнутом пространстве собствен-
ной квартиры, а также невозможность попасть в
необходимое учреждение. На улицах мы нечас-
то видим людей, сидящих в инвалидных коляс-
ках. И не из-за того, что у них нет желания выез-
жать на улицу, а потому, что архитектура наших
населенных пунктов, дороги и тем более обще-
ственный транспорт пока еще не совсем приспо-
соблены для их передвижения. Ведь для инва-
лида даже обычный бордюр может стать непрео-
долимым препятствием...

Я хочу обратиться ко всем инвалидам города с
просьбой и призывом быть активными и неравно-
душными. Если у вас есть какие-либо трудности,
возникли проблемы, вам необходима моральная,
юридическая помощь, если вы талантливы или
хотите развивать в себе какие-то творческие спо-
собности, если вы хотите заниматься спортом  или
у вас есть недостаток в друзьях, приходите в го-
родское общество инвалидов по адресу: ул. Совет-
ская. 59, кабинет 3, контактный телефон 42-21-
68.

Барановичская городская организация ОО
«Белорусское общество инвалидов» с 1 декабря
2010 года объявляет в нашем городе месячник
благотворительности «Сделаем мир лучше! А ВЫ
с нами?» Мы будем благодарны всем, кто поддер-
жит нашу акцию материально, товарами собствен-
ного производства и просто добрым словом. Наш
расчетный счет 3015602010014 в филиале 802 АСБ
Беларусбанк г. Барановичи, код банка 245.

3 декабря 2010 года, в 15.00, в ГДК (ул. Лени-
на, 4) состоится традиционная встреча, посвящен-
ная Международному дню инвалидов. Вход сво-
бодный.

Если вы хотите поддержать молодых инвали-
дов, приходите на выставку-продажу работ, сде-
ланных руками инвалидов, которая пройдет в
фойе городского Дома культуры с 14.00 до 15.00
в этот же день.

СПИД все чаще становится
женской проблемой
Àëåñü ÃÈÇÓÍ

около 90% носителей
ВИЧ были мужчины, то
сегодня в Барановичах
ВИЧ-инфицированные
мужчины составляют
60%, женщины – 40%.
По прогнозам медиков,
через два-три года число
заразившихся ВИЧ муж-
чин и женщин уравнове-
сится.

Подобные тенденции
усугубляются и ростом
заболеваемости населе-
ния Барановичского ре-
гиона инфекциями, ко-
торые передаются поло-
вым путем (ИППП). Как
отметила на пресс-кон-
ференции врач-венеро-
лог Барановичского кож-
но-венерологического
диспансера Надежда
Шанталосова, в этом
году по сравнению с пре-
дыдущим годом в Бара-
новичах выросла забо-
леваемость сифилисом

на 30%, бактериальным
вагинозом почти на 20%,
кандидозом на 9%.

В связи с этим меди-
ки утверждают, что в
ближайшее время в
борьбе с распространени-
ем ВИЧ определяющую
роль будет играть про-
филактика ИППП.
Между тем, по словам
Надежды Шанталосо-
вой, образованность и
осторожность населения
относительно ИППП се-
годня выросли. Ежегод-
но все большее количе-
ство людей обращается
за помощью в аноним-
ный круглосуточный
пункт индивидуальной
профилактики ИППП
(ул. Торфяная, 31).

«У каждого человека
всегда есть возмож-
ность обследоваться
анонимно, – сообщила
«IP» врач-дерматовене-

ролог Барановичского
кожно-венерологическо-
го диспансера Алла Ро-
манива. – Все данные
пациентов с ИППП при
регистрации кодируют-
ся, поэтому даже наш
медперсонал не знает
имен и фамилий тех,
кого лечат. Поэтому
хотелось бы напомнить
всем горожанам, чтобы
они соблюдали элемен-
тарные меры профилак-
тики ИППП и при лю-
бом подозрении сразу же
обращались непосред-
ственно к нашим спе-
циалистам».

Меры
профилактики
ИППП и СПИДа:
1. Не пользуйтесь
чужими мочалками
и другими предме-
тами личной гигие-
ны.
2. Избегайте поло-
вых контактов с
лицами, ведущими
беспорядочную
половую жизнь.
3. Обязательно
используйте презер-
ватив.
4. Вступайте в
близкие отношения
только с постоянны-
ми, надежными
партнерами.

С момента появления СПИДа в Беларуси
(1987 г.)  от этой болезни умерли 2173 чело-
века в нашей стране, в Барановичском
регионе умерли 20 человек. За это время в
Барановичах и Барановичском районе было
выявлено 89 случаев ВИЧ, 7 из которых
зарегистрированы в этом году.
Среди ВИЧ-инфицированных в Барановичах
76% – неработающие лица, 16% – рабочие
предприятий, остальная часть – учащиеся,
медработники, лица, занимающиеся коммер-
ческой деятельностью.

Справка «IP»

Сделаем общество
для всех
Æàííà ÑÎÑÍÈÖÊÀß
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РЕКЛАМА

Îáðàçöîâàÿ òåàòð-
ñòóäèÿ «Ïàðàëëåëü»
çàâîåâàëà äâà
äèïëîìà ïåðâîé
ñòåïåíè íà
âñåðîññèéñêîì
ôåñòèâàëå
ìîëîäåæíûõ
òåàòðàëüíûõ
êîëëåêòèâîâ
«Êàðóñåëü-2010»,
êîòîðûé ïðîõîäèë
â Ðÿçàíè ñ 21 ïî 27
íîÿáðÿ.

Для участия в финале
IV Всероссийского фести-
валя  молодежных теат-
ральных коллективов «Ка-
русель-2010» было отобра-
но 17 коллективов из бо-
лее  чем полусотни. Свои
работы на фестивале пред-
ставляли коллективы из
Рязани, Казахстана,
Санкт-Петербурга, Моск-

Õèï-õîï ïðîåêò «Ýêñêëþçèâú» íà÷àë
ðàáîòó íàä ñúåìêîé êëèïà íà
êîìïîçèöèþ  «Øîêîëàä».

Композиция включена в дебютный альбом
Андрея Тяпина «Твой», который исполнитель
представил публике в октябре.

Режиссером нового клипа стал Омид Назем,
который известен зрителям по операторской
работе над клипом «Создавай Любовь».

Клип «Шоколад» станет четвертым по сче-
ту клипом проекта «Эксклюзивъ».

Первый день съемок проходил в заброшен-
ном здании завода ЖБК  в субботу, 20 ноября.
Как рассказал Андрей Тяпин, в первый день
команда снимала break-dance коллектив
“Scorschers”. «Принять участие в массовке для
клипа мог любой желающий, – рассказал Ан-
дрей Тяпин. – Мы разослали приглашения в
социальной сети, однако, к сожалению, сме-
лых не нашлось. Народ начал подтягиваться
лишь на  три часа позже оговоренного време-
ни! Но в результате все получилось замеча-
тельно! Всем спасибо».

Клип можно будет увидеть через месяц на
официальном  сайте  проекта
ww.exc1usive.info.

Äâà áàðàíàâ³öê³ÿ
êàëåêòûâû – ãóðò
âàíäðóþ÷ûõ
ìóçûêà¢ “Ôýñò” ³
àíñàìáëü òàíöà¢
“Þðà÷êà” – ïàä÷àñ
ñóìåñíàãà êàíöýðòà

Òàìàðà ÑÀÂÈ×

«Параллель»
стала дважды
первой

вы и Московской области,
Екатеринбурга, Нижнего
Новгорода. Беларусь на
конкурсе представлял ба-
рановичский  коллектив.

«Параллель» возила в
Рязань один из самых ин-
тересных своих спектак-
лей – «Колонисты».  Жюри
конкурса отметило высо-
кое мастерство коллекти-
ва и присудило ему два
первых места сразу в двух
номинациях. Как расска-
зала руководитель кол-
лектива Лариса Сартако-
ва, коллектив получил
диплом первой степени за
лучшее актерское мастер-
ство и за выразительность
хореографического реше-
ния.

Помимо этого, участни-
ки фестиваля приняли
участие в  мастер-классах,
тренингах, интеллектуаль-
ных  и ролевых играх,
творческих мастерских.

Яшчэ два «народныя»
Òàìàðà ÑÀÂI×

28 ë³ñòàïàäà
ïàäöâåðäç³ë³
çâàííå “íàðîäíû”.

“Гэта вельмі многа
значыць для нас, гэта
прыемная адзнака на-
шай творчасці. Асаблі-
ва прыемна, што ёсць
людзі,  якім цікавая
наша музыка”, – сказаў

кіраўнік калектыву
“Фэст” Іван Кусцінскі.

Прыемна адзначыць,
што большую частку рэ-
пертуару музыкаў скада-
юць  каларытныя народ-
ныя песні, а таксама аў-
тарскія  песні Міхаіла
Скрундзя.

Што ж тычыцца ан-

самбля танца «Юрачка»,
нельга не адзначыць,
што гэта адзін з самых
адметных танцавальных
калектываў горада, які
быў заснаваны больш за
паўсотню гадоў назад.
Зараз калектывам кіруе
Тамара Колтун.

Віншуем!

«Эксклюзивъ»
снимает новый клип
Òàìàðà ÑÀÂÈ×

  Ïî ñëîâàì Àíäðåÿ Òÿïèíà, â ñúåìêàõ
íîâîãî êëèïà ìîãëè ïîó÷àñòâîâàòü âñå
æåëàþùèå
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Êàíäèäàò â
ïðåçèäåíòû
Áåëàðóñè ßðîñëàâ
Ðîìàí÷óê íà
ïðÿìîé ëèíèè ñ
÷èòàòåëÿìè «IP»
26 íîÿáðÿ
ðàññêàçàë, êàê â
ñëó÷àå èçáðàíèÿ
ïðåçèäåíòîì îí
áóäåò âûñòðàèâàòü
îòíîøåíèÿ ñ
ñîñåäÿìè, êàêèå
ïðåîáðàçîâàíèÿ
æäóò ñòðàíó, ïî÷åìó
íå ñòîèò äîâåðÿòü
ïîëèòè÷åñêèì
ðåéòèíãàì è êàêóþ
êíèãó îí ïîäàðèë
áû äåéñòâóþùåìó
ïðåçèäåíòó.

О самоуправлении и
территориальном
делении

В рамках той полити-
ческой реформы, кото-
рую мы планируем про-
вести, будет осуществле-
но четкое распределе-
ние власти между столи-
цей и регионами. Мы
проведем конституцион-
ный референдум, чтобы
ограничить полномочия
президента, создать пол-
ноценный парламент,
но, самое главное, ввес-
ти норму, по которой
мэры городов, губернато-
ры, а также прокуроры,
начальники милиции,
судьи будут избираться
народом, а не назначать-
ся сверху. Причем мы не
просто хотим обеспечить
формальное избрание
руководителей городов,
но и реализовать прин-
цип, по которому 70%
средств, поступающих в
местный бюджет, будут
расходоваться непосред-
ственно в данном насе-
ленном пункте, а не пе-
речисляться в областной
и республиканский бюд-
жеты.

Территориальная же
реформа должна начи-
наться тогда, когда мы
увидим, какие из горо-
дов имеют наибольший
экономический потенци-
ал. Если, например, Ба-
рановичи будут мощным
экономическим центром,
к нему можно будет при-
крепить более мелкие
города и районы. Но де-
лить Беларусь, скажем,
на 25 центров просто
ради того, чтобы делить,
при этом не меняя ситу-
ацию с распределением
денег, я смысла не вижу.

О рабочих местах и
предпринимателях

Сегодня каждое тре-
тье рабочее место нахо-
дится под угрозой исчез-
новения. Для того, что-
бы эти рабочие места
были, нам, безусловно,
нужна экономическая
свобода. И в первую оче-
редь эта свобода нужна
предпринимателям.
Они не будут постоянно
в ларьках и на рынках в

Я. Романчук: «Предпринимателей
нужно выпустить из «гетто»

палатках торговать,
люди растут, и, если че-
ловек накопил свой ка-
питал и имеет желание
создать свое производ-
ство, нужно ему дать та-
кую возможность. Функ-
ция предпринимателей
уникальна, потому что
они выполняют модер-
низацию производства,
обеспечивают рабочие
места. Их нужно выпус-
тить из того «гетто», в
котором его сейчас дер-
жат власти, сознательно
принижая роль важней-
шей социальной группы,
которая на самом деле
создает белорусский ка-
питал.

О местных
производителях

Все производители в
Беларуси будут работать
в равных условиях. Бу-
дет запрещено введение
любых ограничений в
пользу местных произ-
водителей. Тот, кто в Ба-
рановичах делает сок,
молоко или деталь, бу-
дет свободно продавать
свою продукцию в лю-
бой части Беларуси, рав-
но как и местные орга-
ны власти не смогут ог-
раничить перемещение
товара из другого регио-
на в Барановичи.

Об отношениях с
Россией и ценах на
газ

Первое, что мы сдела-
ем в отношении России,
чего сейчас нет, устано-
вим нормальные ком-
мерческие отношения,
отделенные от полити-
ки. Я хочу, чтобы прези-
дент нашей страны не
занимался ценообразо-
ванием в области газово-
го и нефтяного сектора.
Это вопросы исключи-
тельно коммерческого
характера, у нас есть
структуры, которые ра-
ботают на этом сегменте

рынка. Беларуси, безус-
ловно, нужно ориенти-
роваться на мировые
цены на энергоносите-
ли. Мы не отдадим Бе-
ларусь за дешевые
нефть и газ и от роли
просящего у Кремля бу-
дем избавляться. Нужно
сделать все, чтобы
Кремль понял, что Бела-
русь – независимая евро-
пейская страна. Мы бу-
дем работать в рамках
международного права,
международных органи-
заций.

Сегодня ставится воп-
рос о том, чтобы привати-
зировать наши нефтепе-
рабатывающие заводы с
участием негосударствен-
ного российского капита-
ла. Я за то, чтобы прива-
тизация была только с
частными структурами.
Моя концепция социаль-
ной приватизации заклю-
чается в том, чтобы 25%
акций таких предприя-
тий передавать в пенси-
онные фонды, то есть в
управление государства,
а 10% акций отдавать ра-
ботникам, то есть 35% ак-
ций так или иначе будут
белорусскими. Что же
касается контрольного
пакета, то если новые
собственники будут мо-
дернизировать производ-
ство, платить налоги в бе-
лорусскую казну я не
вижу причин, чтобы отка-
зать в его приобретении.

О судьбе союзов
Союзное государство

будет медленно умирать.
Нельзя сохранить то, что
сегодня не работает. Это
как СНГ. Я могу сохра-
нить СНГ, если раз в год
в качестве президента
буду ездить на какой-ни-
будь горнолыжный ку-
рорт и разговаривать там
с президентами России и
Казахстана. Но это не
союз, который обязывает
к какому-то экономичес-

кому, социальному, меж-
дународному поведению.
То же самое можно ска-
зать и о таможенном со-
юзе. Таможенный союз
России, Беларуси и Казах-
стана сегодня – это союз
монополистов и людей,
которые имеют возмож-
ность красть деньги из
бюджетов стран.

Что же касается едино-
го экономического про-
странства, то это такой про-
ект на вырост. На лет 20
вперед. ЕЭП в виде коор-
динации таможенного, на-
логового, денежного, то-
варного законодательств
сегодня нереально.

О дешевых визах
Чтобы для белорусов

виза стоила не 60 евро,
а минимум в два раза
меньше, нужно стать не
чужими для европейцев.
Для этого нужно сделать
определенные шаги, та-
кие как демократичес-
кое избрание руководи-
теля страны, освобожде-
ние политзаключенных,
обеспечение свободы
прессы. Кроме этого,
нужно отменить все
визы для граждан ЕС.
Да, в результате этого
мы потеряем 10 млн дол-
ларов, которое собирает
МИД, но одновременно
приобретем 100 млн дол-
ларов, которые оставят
европейские граждане,
приезжая сюда, в том
числе и в Барановичи.
Самое главное – снизить
политическое напряже-
ние. Проведем честные
выборы и, конечно, все
вопросы интеграции Бе-
ларуси в европейское
пространство будут быс-
трее решаться, а торго-
вые барьеры – легче сни-
маться.

О легализации
проституции

Непонятно, почему
ко мне возник такой воп-

печил максимальное ко-
личество наблюдателей,
отменил досрочное голо-
сование и установил бы
на участках прозрачные
урны. И потом, получив
свои 65-75%, сказал оп-
позиции – вот ваше мес-
то, 2%. Но он этого не сде-
лал, поэтому, на мой
взгляд, рейтинг Лука-
шенко слишком преуве-
личен. Реальная его под-
держка – 35-40%. И я
апеллирую не к моему
чувству, а к тому, что я и
мои коллеги видим,
встречаясь с избирателя-
ми. Поэтому я бы не ре-
комендовал в течение
этого месяца ссылаться
на какие-либо рейтинги,
потому что все они заказ-
ные и покупные.

О судьбе Лукашенко
Если меня изберут

президентом, я думаю, у
меня будут более важ-
ные дела, чем думать о
судьбе действующего
президента. Лукашенко
– гражданин РБ, никто
его не лишает граждан-
ских прав. Чем он будет
заниматься, это его
дело. Я думаю, он имеет
достаточно большой ка-
питал разного рода, что-
бы не пропасть в этой
жизни.

О книге для
президента

Какую книгу я пода-
рил бы действующему
президенту? Я ему уже
подарил книгу через
Союз предпринимате-
лей. Все книги, которые
издаются нашей коман-
дой, мы направляем в
Администрацию прези-
дента. Последняя кни-
га, которую мы подари-
ли 30 августа, моя люби-
мая – это трактат Люд-
вига фон Мизеса «Чело-
веческая деятельность».
Если можно прочитать
одну книгу для того, что-
бы понять и человечес-
кую деятельность, и об-
щество, и экономику, то
это именно такая книга.

О личной жизни
Я обручен. Свадьба дол-

жна была состояться еще
весной, но в связи с тем, что
у меня умер отец, ее было
решено перенести на ап-
рель следующего года. По-
чему раньше не женился?
Слишком много работал:
вел бизнес, писал и изда-
вал книги, занимался дру-
гими проектами. Не было
времени на личную жизнь.

О вере
Во что я верю? Верю

в  себя, в своих друзей,
своих партнеров, кол-
лег по партии. На са-
мом деле я верю в
идею. Идея свободы,
она потрясающе силь-
ная, особенно если ею
жить, а не просто тео-
ретизировать.

Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

  Íà ïðîòÿæåíèè ïîëóòîðà ÷àñîâ êàíäèäàò â ïðåçèäåíòû ßðîñëàâ
Ðîìàí÷óê îòâå÷àë íà âîïðîñû ÷èòàòåëåé ãàçåòû Intex-press

рос. Ни в одном доку-
менте Ярослава Роман-
чука и объединенной
гражданской партии нет
пункта о легализации
проституции. Теорети-
ческие рассуждения,
анализ социальных, эко-
номических явлений не
нужно путать с про-
граммными документа-
ми. Вопросы, связанные
с легализацией любой
деятельности, решаются
не президентом,  а пар-
ламентом после того,
как эти вопросы ставят-
ся на повестку дня изби-
рателями. Есть группа
людей, которые, по-ви-
димому, пользуются ус-
лугами жриц или жре-
цов любви, раз их этот
вопрос интересует. Для
меня важно сначала про-
вести социальную ре-
форму, экономическую,
налоговую, провести че-
стную приватизацию, от-
строить государствен-
ные институты, а если
потом парламентарии
посчитают, что это воп-
рос очень важный, пусть
решают.

О площади
19 декабря я буду на

площади слушать госпо-
жу Ермошину, что она
скажет. Не знаю, какой
будет вердикт, но если
власти на этот раз допус-
тят вопиющую ложь, за
поведение людей никто
не ручается. Если Ермо-
шина не шутила, что она
не против экзит-полов,
то они должны стать от-
правной точкой для оп-
ределения результатов
выборов.

О возможном
поражении

Даже если я проиграю
на выборах, я не буду
плакать, страдать или
обвинять кого-то. Я при-
шел в политику не на
один день. ОГП на поли-
тическом поле более 15
лет, у нас есть своя ре-
путация, есть и люди с
опытом, и талантливая
молодежь. Мы здесь для
того, чтобы превратить
Беларусь в зажиточную
европейскую страну. Мы
будем продолжать нашу
работу до момента реа-
лизации нашей мечты,
нашей программы. В
каком формате это бу-
дет, мы не знаем, но
мы готовы к разным
сценариям.

О рейтингах
Если бы я был на ме-

сте Лукашенко и был
абсолютно уверен в сво-
ем рейтинге, как бы я
повел себя в отношении
выборов, если бы я по-
нимал, что нужно их при-
знание? Я бы впустил в
комиссии всех тех людей,
которых выдвинули де-
мократические предста-
вители оппозиции, обес-
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Äâà âÿë³ê³ÿ ýòàïû
âûáàð÷àé êàìïàí³³
– ýòàï ôàðì³ðàâàííÿ
âûáàð÷ûõ êàì³ñ³é ³
ýòàï ðýã³ñòðàöû³
êàíäûäàòà¢ ó
ïðýç³äýíòû Áåëàðóñ³
– ñêîí÷ûë³ñÿ. ² õàöÿ
ýêñïåðòû
àäçíà÷àþöü, øòî
ÿíû, ó àäðîçíåííå
àä ì³íóëûõ
âûáàðà¢, ïðàõîäç³ë³
áîëüø ë³áåðàëüíà,
äàëåéøû õîä
êàìïàí³³ ¢
íåçàëåæíûõ
íàç³ðàëüí³êà¢
âûêë³êàå
çàêëàïî÷àíàñöü.

Да якіх высноў
прыйшлі эксперты, на-
зіраючы за ходам выбар-
чай кампаніі, якія праг-
нозы робяць яны наконт
яе вынікаў ці бачаць
небяспеку фальсіфіка-
цыі выбараў, – пра гэта і
іншае ў інтэрв’ю карэс-
пандэнту Intex-press рас-
павёў віцэ-прэзідэнт
Міжнароднай федэрацыі
правоў чалавека, адзін з
заснавальнікаў грамад-
зянскай кампаніі “Пра-
ваабаронцы за свабод-
ныя выбары” Алесь Бя-
ляцкі.

– Алесь, скажыце,
калі ласка, колькі
слоў пра вашу кампа-
нію, якія мэты вы
ставілі перад сабой
падчас яе стварэння,
чым зараз займаюцца
вашы актывісты?

– Асноўная мэта на-
шай кампаніі – правесці
маніторынг гэтых выба-
раў, паглядзець, на-
колькі яны адпавяда-
юць і ўнутранаму бела-
рускаму заканадаўству,
і міжнародным стандар-
там правядзення выба-
раў.

Мы распачалі кампа-
нію фактычна з перша-
га дня абвяшчэння вы-
бараў і на сённяшні
дзень каля ста чалавек
займаюцца вось такім
доўгатэрміновым на-
зіраннем. У нас ёсць ана-
літычны аддзел у
Мінску, які аналізуе тую
інфармацыю, якую
збіраюць для нас на-
зіральнікі ва ўсіх рэгіё-
нах Беларусі. І ёсць
інфармацыйны аддзел,
які займаецца распаўсю-
дам гэтай інфармацыі.
Мы рыхтуем штотыднё-
выя справаздачы, іх мож-
на паглядзець на трох
мовах на сайце www.
spring96.org, а таксама
паэтапныя справаздачы
пасля кожнага этапа.

– Ужо скончыліся

Будзе свабода – будуць выбары

два буйныя этапы вы-
барчай кампаніі –
этап фарміравання
камісій і этап рэгіст-
рацыі кандыдатаў у
прэзідэнты. Да якіх
высноў вы прыйшлі,
назіраючы за гэтымі
этапамі, ці сапраўды
яны праходзілі так дэ-
макратычна, як гэта
падаецца?

– Калі параўнаць з
мінулымі гадамі, можна
сказаць, што адбыліся
пэўныя змены да леп-
шага. Але, на жаль, не
такія, якія б маглі
нейкім сур’ёзным чынам
паўплываць, як нам па-
даецца, на вынікі выба-
раў.

Калі казаць пра фар-
міраванне тэрытарыяль-
ных і ўчастковых
камісій, то тут самае сла-
бое месца – вельмі нізкі
працэнт прадстаўнікоў
дэмакратычных сіл у гэ-
тых камісіях, усяго
0,25%.

Гэта лічба не вытрым-
лівае ніякай крытыкі,
бо, калі ўзяць любую
іншую краіну СНД, ап-
роч напэўна Узбекістана
і Туркменіі, дзе выбары
вельмі намінальныя, ва
ўсіх іншых гэты працэнт
у разы большы. Узяць
хаця б нашых суседзяў
– Украіну, Літву, Расію.
Там у асноўным  партыі

фарміруюць выбарчыя
камісіі. У нас жа, мы гэта
дакладна адсачылі,
камісіі фармаваліся з
дапамогай адміністра-
тыўнага рэсурсу. Боль-
шасць з членаў камісій
з’яўляюцца людзьмі за-
лежнымі ад выканаўчых
мясцовых уладаў, гэта
прадстаўнікі дзяржаў-
ных прадпрыемстваў ці
непасрэдна прадстаўнікі
саміх адміністрацый. У
нас гэта выклікае вялі-
кую заклапочанасць, бо
ў нашай сітуацыі фак-
тычна падлік галасоў і
магчымая фальсіфіка-
цыя робяцца на ўзроўні
мясцовых камісій. Ад
таго, хто будзе лічыць
галасы, фактычна бу-
дуць залежаць вынікі
гэтых выбараў.

Другі момант – пра-
вядзенне збору подпісаў.
Гэты этап прайшоў сап-
раўды больш дэмакра-
тычна ў параўнанні, на-
прыклад, з мінулымі
выбарамі, калі ў гэты час
дзясяткі актывістаў былі
арыштаваныя.

Тым не менш ёсць
негатыўныя моманты.
Па-першае, гэта нечува-
ны адміністрацыйны рэ-
сурс, які далучыўся да
збору подпісаў за Аляк-
сандра Лукашэнку. У
нас ёсць дзясяткі фак-
таў, калі парушалася
выбарчае заканадаўства.
Напрыклад, гэта выра-
жалася ў зборы подпісаў
па месцы працы ці вучо-
бы, чаго нельга рабіць.

Па-другое, нечаканая
новая пасада ў выбар-
чым працэсе – памочнік
члена ініцыятыўнай гру-
пы. Калі любы чалавек
фактычна мог збіраць
подпісы за кандыдата,
не з’яўляючыся членам

ініцыятыўнай групы.
Увядзенне такой пасады
паставіла пад пытанне
мэтазгоднасць існавання
саміх ініцыятыўных
груп.

Падчас збору подпісаў
у нас узніклі пытанні не
толькі да Аляксандра
Лукашэнкі, але і да
іншых кандыдатаў. Мы,
напрыклад, не можам
сёння з упэўненасцю
сказаць, што ўсе зарэгі-
страваныя кандыдаты
сабралі неабходныя 100
тысяч подпісаў. Фактыч-
на ва ўсіх рэгіёнах на-
шых назіральнікаў не
дапусцілі да працэдуры
праверкі подпісаў, яна
была цалкам закрытая,
што дае нам падставу
сумнявацца ў легітым-
насці праверкі сбору под-
пісаў.

– Вы адзначылі,
што ў камісіях вельмі
невялікі працэнт не-
залежных членаў.
Але, аб’ектыўна кажу-
чы, нават калі б усіх
вылучаных прадстаў-
нікоў дэмакратычных
сіл зарэгістравалі, гэ-
тай колькасці не ха-
піла б, каб перакрыць
усе выбарчыя ўчасткі.
Ці не здаецца вам,
што недастатковая
колькасць незалеж-
ных членаў – гэта
пралік самой апазі-
цыі, якая не змагла
забяспечыць камісіі
дастатковай колькас-
цю сваіх сяброў?

– Сапраўды, дэмакра-
тычных прэтэндэнтаў на
членства ў камісіях было
вылучана трошкі больш
за тысячу, у той час як
агульная колькасць
камісій больш за шэсць
тысяч. Мне падаецца,
што такая невялікая
колькасць была вылуча-
на таму, што прад-
стаўнікі дэмакратычных
партый слаба верылі,
што іх сябры стануць
членамі камісій. Была б
іншая атмасфера ў гра-
мадстве, колькасць дэ-
макратаў, вылучаных у
камісіі, была б значна
большая.

Зараз жа мы маем тое,
што больш за 90%  прад-
стаўнікоў, вылучаных ад
праўладавых арганіза-
цый, такіх як БРСМ,
Саюз жанчын, Саюз ве-
тэранаў, Чырвоны
Крыж, трапілі ў камісіі,
у той час як ад агуль-
най колькасці вылуча-
ных апазіцыянераў чле-
намі камісій сталі менш
за 20%.

– Пра магчымасць
фальсіфікацыі выні-
каў выбараў сёння га-
вораць шмат, але дас-
татковай даказальнай
базы, што такія вы-
падкі былі, пакуль
няма. Ці абавязкова
ф а р м і р а в а н н е
камісій ў тым выг-
лядзе, як яно было,
павінна стаць пад-
ставай для гэтай
фальсіфікацыі?

– Доказы з’яўляюц-
ца, хоць і запознена.
Узяць,  да прыкладу,
хаця б інтэрв ’ю
міліцыянера Казлова,
які сам быў сведкам
такіх выпадакаў.

Няма доказаў, таму
што такая сістэма гра-
мадства. Мы памятаем,
які быў склад камісій ў
сярэдзіне 90-х гадоў, там
было шмат прадстаўні-
коў розных палітычных
партый. Паступова ад іх
пазбавіліся. Зараз у
камісіі падбіраюць люд-
зей залежных, якія, з
аднаго боку, бачаць, што
адбываюцца фальсіфі-
кацыі з боку камісій, з
другога, не могуць нічо-
га сказаць, бо баяцца,
што ўзнікнуць праблемы
на працы. Гэта асноўная
прычына таго, што людзі
маўчаць. Грамадства
наша, на жаль, не воль-
нае, і патрэбен нейкі
час, каб яно адчула сваю
ўласную годнасць.
Людзі перажываюць за
тое, што бачаць, але ўсё
гэта адбываецца на
ўзроўні сям’і, знаёмых,
сяброў.

Самае небяспечнае –
гэта маналітны склад
участковых выбарчых
камісій. Гэта першая су-
р’ёзная рэч, якая дазва-
ляе меркаваць, што вы-
бары будуць сфальсіфі-
каваны.

– Сёння вялікая
ўвага надаецца пы-
танню ўвядзення
празрыстых урнаў,
гаворыцца, што іх
выкарыстанне можа
пазітыўна паўплы-
ваць на вынікі выба-
раў. Можа, варта
было б больш увагі
надаць бюлетэням,
якія сёння ніяк не аба-
ронены і якія можна
ў любой колькасці
надрукаваць на звы-
чайным прынтары?

– Тое, што бюлетэні ў
нас ніяк не абаронены і
мы на самой справе
ніколі не можам ска-
заць, якая ж сапраўды
колькасць бюлетэняў
была падрыхтавана на
гэтыя выбары, бо нар-
мальнага іх уліку няма,
выклікае пытанне. Але
ўсё трэба рабіць у комп-
лексе, надаваць увагу і
абароненасці бюлетэ-
няў, і ўрнам. Не вытрым-
ліваюць ніякай крытыкі
нашы  драўляныя ўрны,
скручаныя на шурупах,
якія   вельмі проста мож-
на раскруціць, а пасля
падмяніць бюлетэні пад-
час папярэдняга галаса-
вання. Паўсюль, калі
выязджаеш назіраць за
выбарамі, ужываюцца
празрыстыя ўрны.

Па-першае, яны зас-
церагаюць ад масавага
ўкідвання бюлетэняў, бо
калі туды трапляе па-
чак, гэта адразу бачна.

Па-другое, такія
скрыні маюць асаблівы
спосаб апячатвання. На-
прыклад, ва Украіне вы-

карыстоўваюцца аднара-
завыя пячаткі, якія не-
магчыма зняць і пас-
тавіць зноў на гэту ўрну.

– Паводле тых на-
зіранняў, якія вы ўжо
зрабілі, якія прагно-
зы наконт вынікаў
гэтай выбарчай кам-
паніі вы можаце
даць, як будуць па-
водзіць сябе камісіі
на апошнім этапе
кампаніі і якую адз-
наку дадуць гэтым
выбарам міжнарод-
ныя назіральнікі?

– Калі толькі ў пачат-
ку года былі ўнесены
змены ў выбарчы ко-
дэкс, было адразу зразу-
мела, якія мэты і зада-
чы ставіць на гэтых вы-
барах улада: усё, што
візуальна бачна – агіта-
цыя, збор подпісаў, піке-
таванне, выступы на тэ-
лебачанні – зрабіць
больш празрыстым. Што
ж датычыцца працэду-
ры, звязанай з падлікам
галасоў, яна будзе пад
жорсткім кантролем вы-
канаўчай улады. Таму я
мяркую, хутчэй за ўсё
падлік галасоў у нас буд-
зе такі, які ён заўсёды ў
нас бывае. І назіральні-
кам будзе вельмі цяжка
адсочваць яго.

Калі казаць пра
міжнародных назіраль-
нікаў, што датычыцца
назіральнікаў місіі
АБСЕ, я перакананы,
што іх высновы будуць
аб’ектыўнымі. А вось да
назіральнікаў ад СНД у
мяне ёсць пытанні. За
апошнія 10 гадоў не раз
мы заўважалі, што гэтыя
назіральнікі прымалі
палітычна матываваныя
рашэнні, да таго ж, на
мой погляд, яны менш
прафесійныя і падрыхта-
ваныя ў параўнанні з
назіральнікамі АБСЕ.
Як яны будуць назіраць
гэтым разам, паглядзім.

– Ці магчымы ўво-
гуле дэмакратыч-
ныя выбары ў Бела-
русі з такім закана-
даўствам, якое ёсць
сёння?

– Я перакананы, што
выбары можна дэмакра-
тычна правесці і па на-
шым заканадаўстве.
Іншая справа, што ў
такіх краінах пераходна-
га стану, дзе няма ўста-
ляванай дэмакратыі,
ёсць вялікі шанс, што
нейкія палітычныя
сілы, асабліва тыя, якія
знаходзяцца пры ўлад-
зе, будуць старацца вы-
карыстаць свой адмініст-
рацыйны рэсурс, каб
падтасаваць вынікі вы-
бараў, пакрокавае пра-
пісанне працэдуры пад-
ліку галасоў проста не-
абходна. Інакш не будзе
даверу да гэтых выбараў
ні з боку міжнароднай
супольнасці, што мы ба-
чым на працягу 15 гадоў,
ні значнай часткі бела-
рускага грамадства.

Ëþäìiëà ÑÖßÖÊÎ

  Àëåñü Áÿëÿöê³ ïåðàêàíàíû, øòî ³ ïà òûì
çàêàíàäà¢ñòâå, ÿêîå ñ¸ííÿ ¸ñöü ó Áåëàðóñ³,
ìîæíà ïðàâåñö³ âûáàðû äýìàêðàòû÷íà

Пакрокавае прапісанне пра-
цэдуры падліку галасоў неаб-
ходна. Інакш не будзе даверу
да гэтых выбараў ні з боку
міжнароднай супольнасці, ні
значнай часткі беларускага
грамадства.
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Êàæäàÿ ýïîõà îñòàâëÿåò
ñâîé ñëåä â
ñòðîèòåëüñòâå çäàíèé,
ñîîðóæåíèé, æèëûõ
äîìîâ.  «Ñòàëèíêè»
ñìåíèëèñü
«õðóùåâêàìè», çàòåì
ïðèøëè äåâÿòèýòàæêè,
êàê òîãäà ñ÷èòàëîñü,
óëó÷øåííîé
ïëàíèðîâêè.

Какие современные  квар-
тиры строятся сегодня в на-
шем городе, каким жильем
будет характеризоваться нача-
ло XXI века, выяснила «IP».

Уложиться в кредитуемые
метры

Как рассказал главный спе-
циалист по архитектуре Бара-
новичского филиала ООО
«Брестпроект»  Валерий Пти-
цын, нынешние жилые ново-
стройки города кардинально
отличаются от домов, постро-
енных в прошлом веке.

«Современные дома более
энергоэффективны, в них из-
менилась конструкция на-
ружных стен, систем инже-
нерного обеспечения зданий,
да и планировка квартир в
новостройках уже иная и
выполняется с учетом совре-
менных требований к жи-

Какое жилье строят в Барановичах

Как рассказал заместитель главного инженера ОАО
«Стройтрест № 25» Богуслав Рудзкий, в застройке микрорай-
она «Боровки-1» применяется четыре типа строительства
жилых домов: кирпичные дома, крупнопанельное домостро-
ение, каркасное строительство и серия «широкий шаг». Стро-
ительство по технологии «широкий шаг» в нашем городе стали
использовать впервые в нынешнем году. Пока по такой техноло-
гии строится всего два дома в «Боровках», но в следующем году
планируется построить еще два. «Серия «широкий шаг» харак-
теризуется наличием несущих поперечных стен из желе-
зобетонных панелей с шагом 6,4 метра, – пояснил Богус-
лав Рудзкий. – Это новшество позволит более свободно
планировать внутренние стены и перегородки квартир».

Строительство жи-
лья ведется в разных
районах нашего горо-
да: возводят дома на
улицах Кирова, Тель-
мана, Парковой, Федь-
ко. С каждым днем все
более заметным стано-
вится микрорайон «Бо-
ровки». В нынешнем
году многие дома сда-
ются с полной отдел-
кой. Недавно в микро-

лым помещениям», – отметил
он.

Однако при создании про-
ектов жилых домов архитек-
торам приходится все же стал-
киваться с некоторыми труд-
ностями.

«Наш филиал выполняет
проекты для всех кирпичных
домов города. Но поскольку
почти все жилье строится
для нуждающихся в улучше-
нии жилищных условий при
помощи государственной
поддержки, то при создании
проекта нам необходимо учи-
тывать размер площади
квартир из расчета 20 кв. м
на одного члена семьи: это
то количество метров, на
которое выдается льготный
кредит. Вот поэтому коопе-
ративные квартиры должны
быть примерно одинаковой
площади: 1-комнатные – 40,
2-комнатные – 60, а трех-
комнатные – 80 квадратов,
– рассказал Валерий Птицын.
– Бывают, конечно, кварти-
ры большие или меньшие по
метражу, но разница в них
небольшая: несколько мет-
ров. Уложиться при проек-
тировании в такие нормы
сложно, да и выполнить по-
желания кооператива: уве-

личить, к  примеру, кухню
или коридор, находясь в та-
ких рамках, нелегко».

При проектировании жилья
архитекторы помимо метража
учитывают еще дополнитель-
ные требования. К примеру,
в каждой квартире солнце
должно быть хотя бы 2 часа в
день, а во дворе – детские
площадки, площадки для от-
дыха взрослых и для раздель-
ного сбора мусора. Помимо
этого, квартиры необходимо
на 100% обеспечить парковоч-
ными местами. Но, по словам
архитекторов, разместить
столько парковочных мест во
дворе жилого дома сложно,
поскольку из-за этого значи-
тельно уменьшится дворовая
территория.

Однако решение задачи с
парковочными местами все
же есть. К примеру, в комму-
нально-складской зоне жило-
го района «Боровки» намече-
но строительство многоуров-
невых парковок, а во второй
очереди строительства микро-
района предусмотрены места
для  подземных парковок.
Кроме этого, практически в
каждом районе размещены от-
крытые автомобильные сто-
янки.

Если в жилищно-строительных кооперати-
вах площади квартир все же небольшие, то в
домах,  строящихся долевым способом, квад-
ратов значительно больше. И хотя долевое
строительство в нашем городе не так распрос-
транено, как в столице, возможность постро-
ить себе квартиру таким методом есть и у на-
ших горожан. ОАО «Стройтрест № 25» в следу-
ющем году планирует приступить к  строитель-
ству монолитного 36-квартирного жилого дома
по ул. Мицкевича со встроенными офисными
помещениями на первом этаже с привлечени-
ем средств дольщиков.

Как рассказали в ОАО «Стройтрест № 25», мо-
нолитное строительство – современная техно-
логия, при которой жидкий бетон сразу зали-
вается в опалубку. Таких домов в Барановичах
еще нет. Монолитный дом – цельная конструк-
ция, в нем нет отдельных плит, как в панели.
Соответственно, оседает такой дом равномерно
и на стенах не появятся трещины, возникшие
из-за того, что стыки плит «играют».

«Этот дом будет улучшенной планировки.
Внутри квартир установятся перегородки из
гипсокартона, что позволит сделать перепла-
нировку по желанию жильцов», – рассказали
в ОАО «Стройтрест № 25».

Примерная площадь квартир составит:
1-комнатных – 44,2 м кв.
2-комнатных – 69,5 м кв.
3-комнатных – 94,5 м кв.
4-комнатных – 103,5 м кв.
Согласно проекту со второго по седьмой эта-

жи будут размещены двух- и трехкомнатные
квартиры, а с восьмого по десятый – одноком-
натные и четырехкомнатные.

Площадь кухонь в доме не менее 8 м кв., а в
двух-, трех- и четырехкомнатных квартирах бу-
дут столовые и дополнительный туалет.

Для жильцов стоимость квадратного мет-
ра в этом доме на 1.07.2010 составляет  3 585
тыс. руб. Оплата будет производиться в че-
тыре этапа во время строительства.

 

За 10 месяцев текущего года барановичские
строители впервые перешагнули 100-тысячный
рубеж: с учетом индивидуального строительства
в городе построено 101,3 тысячи квадратных мет-
ров жилья. До конца года эта цифра возрастет
до 125 тысяч квадратных метров.

Жилье «широким шагом»

Справка «IP»

Ìàòåðèàëû ïîëîñû ïîäãîòîâèëà Èííà ÃÎÍ×ÀÐ,
ôîòîãðàôèè Ëþäìèëû ÏÐÎÊÎÏÎÂÎÉ

Комментарий специалиста

районе «Боровки» сдали
такой дом – 36-квартир-
ная девятиэтажка на
прошлой неделе встре-
тила новоселов.

«Этот дом мы пост-
роили с полной отдел-
кой. В квартирах мож-
но сразу жить, нужно
лишь завезти мебель», –
рассказал Александр
Жданович, инженер ОАО
«УНР 83» – организации,

выполнявшей строитель-
ные работы.

Территория вокруг
дома благоустроена: выса-
жены деревья, посеяна га-
зонная трава, оборудована
детская площадка, заас-
фальтированы дорожки. В
целях экономии электро-
энергии на площадках ус-
тановлены современные
сенсорные выключатели
света. В квартирах покле-
ены обои, которые строи-
тели выбирали вместе с
жильцами, на полу уло-
жен линолеум.

На каждом этаже че-

тыре квартиры: по две
разделены тамбурами.
«В каждой квартире
есть индивидуальный
теплосчетчик, на ба-
тареях установлен  ре-
гулятор тепла, что по-
зволит жильцам по сво-
ему усмотрению регули-
ровать температуру
воздуха, а соответ-
ственно экономить», –
пояснил Александр
Жданович.

Строители пообеща-
ли, что дом построен ка-
чественно, но если у
жильцов будут какие-то
претензии, то они могут
потребовать переделок.

«Согласно договору
мы, как генподрядчик,
гарантируем качество
выполненных работ в -
течение 2 лет, – ска-
зал Александр Ждано-
вич. – Исчисление га-
рантийного срока на-
чинается со дня подпи-
сания акта о приемке
объекта. За период га-
рантийного срока
жильцы кооператива
могут воспользовать-
ся своим правом потре-
бовать у строителей
устранения тех или
иных недоделок».

Стоимость 1 кв. м жи-
лья в этом доме при
100% оплате без отдел-
ки примерно составит
2,2 млн рублей, с отдел-
кой – 2,3 млн рублей.

Ïëîùàäü êâàðòèð â äîìàõ, ñòðîÿùèõñÿ ïî òåõíîëîãèè
«øèðîêèé øàã», íåìíîãî áîëüøå, ÷åì â äðóãèõ
êîîïåðàòèâàõ. Òàê, â 2-êîìíàòíûõ îáùàÿ ïëîùàäü
ñîñòàâëÿåò 66 ì êâ., à â 3-êîìíàòíûõ – 84,4 ì êâ.

  Â êîîïåðàòèâíûõ êâàðòèðàõ ãîðîäà ñåé÷àñ
âûõîä íà ëîäæèþ ÷àùå âñåãî
ïðîåêòèðóåòñÿ èç êóõíè

  Äâåðè ÌÄÔ, ëèíîëåóì â êà÷åñòâå ïîêðûòèÿ íà ïîë, îêíà ÏÂÕ è îáîè
áåëîðóññêîãî ïðîèçâîäñòâà - îñíîâíûå ìàòåðèàëû, èñïîëüçîâàííûå
äëÿ îòäåëêè êâàðòèð â ÆÑÏÊ

Жилье в долю

Отделка на 100%

Как пояснил «IP» ведущий специалист Бара-
новичского филиала РУП «Брестское агентство
по оказанию риэлтерских услуг» Эдуард Маси-
левич, при выборе жилья, как на вторичном рын-
ке недвижимости, так и при строительстве коо-
перативов, наши горожане в первую очередь об-
ращают внимание на цену, а уже после на пло-
щадь квартиры и технологии строительства.
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Позабыт, позаброшен,
никому не нужен…
Ðàçáèòûå ñòåêëà â
îêíàõ, ïî÷åðíåâøèå
ñòåíû è ãîðû
ìóñîðà, ïîðîñøàÿ
áóðüÿíîì
òåððèòîðèÿ –
ïîõîæóþ óíûëóþ
êàðòèíó ìîæíî
óâèäåòü â ëþáîì
ïóñòóþùåì äîìå è
âîêðóã íåãî. Ýòè
çäàíèÿ íàâåâàþò
òîñêó ñâîåé
çàáðîøåííîñòüþ è
ñåðîñòüþ, íî, â
êîíöå êîíöîâ,
ñòàíîâÿòñÿ ïî÷òè
ïðèâû÷íûìè äëÿ
îêðóæàþùèõ. Â
Áàðàíîâè÷àõ îäíî
èç òàêèõ ñòðîåíèé –
áûâøàÿ
òðèêîòàæíàÿ
ôàáðèêà ïî óëèöå
Áðåñòñêîé.

Только некоторые по-
стройки из зданий фаб-
рики, проданные не-
сколько лет назад на
аукционе, используются
как офисы, магазины и
складские помещения.
А вот самое длинное од-
ноэтажное здание не
первый год стоит бесхоз-
ным.

«Где это видано, что-
бы здание в таком не-
приглядном виде «красо-
валось» на одной из са-
мых оживленных улиц
города! – возмущалась
жительница Третьяков
Анастасия, позвонив-
шая в начале осени в ре-
дакцию. – Неужели
нельзя найти владельца
и привлечь его к ответ-
ственности? Или поче-
му бы не снести это зда-
ние и не построить там
многоэтажные дома,
ведь жилье очень нужно
людям, а строить его
кроме как в «Боровках»
негде! А тут как раз
места предостаточно».

По словам местных
горожан, здесь находят
временное жилье бомжи
и другие сомнительные
компании. А недавно
двухметровый забор вок-
руг здания начали раз-
бирать буквально по
кирпичикам.

Только за два после-
дних месяца, по наблюде-
ниям «IP», в одной части
забора разобрали до осно-
вания все оставшиеся
семь горизонтальных ря-
дов, на соседних пролетах
процесс разборки идет не
менее активно. Теперь
заброшенное здание и зах-
ламленная территория
видны всем проходящим
и проезжающим мимо. Да
и проникнуть туда не со-
ставляет никакого труда
для желающих п о -
бродить по

развалинам или найти
себе пристанище на ночь.
Насмешкой смотрится
объявление, прикреплен-
ное на одном из окон с
кусками разбитого стек-
ла: «Объект находится
под защитой объедине-
ния «Охрана» МВД РБ».

Нам было непросто
найти владельцев этого
заброшенного здания.
Как объяснили «IP» в
управлении экономики,
здание бывшей фабрики,
проданное на аукционе,
является частной соб-
ственностью, и теперь
его судьбу не отслежива-
ют. В ЖЭС-7, на террито-
рии которого находится
пустующее здание, отве-
чают, что в их функции
не входит следить за тем,
порядок там или нет.

Была фабрика –
станет торговый
центр

Однако, как стало из-
вестно «IP», непригляд-
ный объект на одной из
въездных дорог в город
скоро реконструируют.
Нам удалось связаться с
одной из городских орга-
низаций, в хозяйствен-
ном ведении которой
находится данное соору-
жение. Директор сооб-
щила, что в настоящий
момент создается совме-
стное предприятие с
привлечением иностран-
ного инвестора для того,
чтобы здание бывшей
трикотажной фабрики
реконструировать в
большой торговый ком-
плекс площадью около 5
тысяч квадратных мет-
ров. Идет анализ конст-

рукции строения, чтобы
решить, можно ли вести
строительство на базе су-
ществующего здания  с
пристройкой второго эта-
жа или необходимо сно-
сить старое и возводить
новое здание.

Как пояснили в орга-
низации, в данный мо-
мент планируется полу-
чить разрешение горис-
полкома на ведение
строительных работ.
Также будет проведена
предварительная работа
по уборке территории от
бытового и строительно-
го мусора. Приступить к
реконструкции намече-
но в первом квартале
следующего года.

Ìàòåðèàëû ïîëîñû
ïîäãîòîâèëà Çèíà ÄÐÎÇÄ

  Â îäíîì èç ïðîëåòîâ çàáîðà âîêðóã çäàíèÿ áûâøåé ôàáðèêè çà äâà
ìåñÿöà ïðîïàëî áîëåå òðèäöàòè êèðïè÷åé
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Спрашивали отвечаем

Вопрос

– В последнее время на нашей улице каждый
день происходят отключения электроэнергии на
несколько часов. В это время мы не можем
пользоваться ни бытовой техникой, ни элект-
роприборами. У некоторых жильцов дома обо-
греваются  с помощью электрических котлов,
которые, разумеется, во время отключения све-
та, не работают. Жить в таких условиях по-
стоянно просто невыносимо. Почему мы долж-
ны мучиться длительное время и почему нас не
предупреждают об отключении электричества?

Èãîðü, æèòåëü óë. Çàãîðîäíîé

Комментарий специалиста

Вопрос

– Еще два года назад мы начали проводить
водопровод в свой дом. Собрали в течение
2008 года документы и подали их в «Водока-
нал». Однако в 2009 году, в связи  с изменени-
ями в  кадрах, наши документы потерялись.
мы собирали их заново. И вот наконец летом
был сделан проект, мы вырыли колодец, опу-
стили кольца, осталось дождаться, когда
сделают врезку. Но провести в  дом водопро-
водную трубу нам мешает стоящая возле
забора колонка, но демонтировать ее никто
не собирается. И вот 2 ноября  к нам пришла
работница «Водоканала» и в грубой форме
приказала мне, женщине, открыть люк ко-
лодца, она заподозрила нас в том, что мы
подключились самовольно. Я с трудом при-
подняла тяжелую крышку, но не удержала и
уронила себе на ногу. В результате у меня
перелом ноги. А воды у нас в доме нет.

Кто виноват в сложившейся ситуации?
Ìàðèíà, æèòåëüíèöà óë. Òåëüìàíà, 61/2

Начальник производственно-техничес-
кого отдела КУПП «Водоканал» Василий
Казимирчик:

– Для подключения к сетям водопровода и
канализации сначала необходимо получить
технические условия и изготовить проект.
Действительно, у жителя ул. Тельмана, 61/2
имеется разрешительная документация: тех-
нические условия и проект на строительство
сетей водопровода и канализации, согласован-
ный с организациями, имеющими подземные
коммуникации, в т.ч. и с «Водоканалом». И
данным проектом не предусмотрено строитель-
ство колодца, т.к. подключение к действую-
щему водопроводу должно выполняться в уже
существующем колодце. Тем не менее непо-
нятно,  с какой целью, в нарушение проекта,
там был установлен колодец.

По поводу утери документов поясняем, что
жителем данного дома геодезическая съемка,
необходимая для выполнения проекта, была
предоставлена в июле 2010 г., а проект был
выполнен в октябре 2010 г.

Колонка по указанному адресу приведена
в порядок и функционирует, демонтировать ее
пока нет необходимости, так как ею пользу-
ются местные жители.

Что касается неприятного инцидента, про-
изошедшего во время присутствия нашей со-
трудницы возле данного дома, то сообщаем,
что инженер выехала на место по вызову со-
седей и проверяла, законно ли ведутся рас-
копки. Следует только отметить, что она очень
спокойный и уравновешенный человек и ни-
когда не повышает голос на клиентов.

Комментарий специалиста

Как сообщили в  городском районе элек-
тросетей, в районе улиц Калинина-Щорса-Бе-
лорусская-Загородная-Вильямса линии электро-
передачи были построены в конце 50-х-начале
60-х гг. Сегодня старые деревянные опоры при-
шли в негодность. Поэтому был разработан про-
ект на их реконструкцию. И в начале ноября в
этом районе начались работы по установке но-
вых воздушных линий электропередачи. Мест-
ные жители, как и положено, за два дня до от-
ключения были письменно предупреждены об
отключениях электричества.

Специалисты еще раз обращаются  к жите-
лям с извинениями за временные неудобства. В
течение двух недель до середины декабря ре-
конструкция данных линий электропередачи бу-
дет полностью завершена, перебои с подачей
электроэнергии прекратятся.
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Карточный экстремизм
Ïåðåâîä áåëîðóñîâ íà
áåçíàëè÷íûå ðàñ÷åòû
íàáèðàåò îáîðîòû.
Áàíêîâñêèìè
êàðòî÷êàìè óæå
îáçàâåëèñü ïî÷òè âñå
æèòåëè ãîðîäà è ðàéîíà.
Íî ìîæåò ëè
ïëàñòèêîâàÿ êàðòà
ïîëíîñòüþ çàìåíèòü
íàëè÷íûå äåíüãè?
Ñêîëüêî ìîæíî
ïðîäåðæàòüñÿ áåç
íàëè÷íîñòè â íàøåì
ãîðîäå, ïðîâåðèëà «IP».

С карточкой – пешком
С первого взгляда кажется,

что без наличности прожить
проще простого – выбирай ма-
газины с терминалами, рас-
считывайся, расписывайся – и
поминай как звали. Но про-
блемы подстерегают, как все-
гда, в мелочах.

...Обойдя мокнущую под
снегом очередь у банкомата,
подумала, ну и ладно! Долой
замусоленные деньги и тол-
стые кошельки! Да здравству-
ет тонкий и легкий пластик!

С карточкой в кармане от-
правляюсь покорять городс-
кие джунгли. И сразу же на-
тыкаюсь на препятствие –
передвижение по городу. Оп-
лата карточкой проезда в ав-
тобусе или микроавтобусе –
это что-то на грани фантасти-
ки. В киоске с талонами
просьбе рассчитаться безна-
лом удивились, посочувство-
вали, но сказали, что предпо-
читают расчет по старинке.
Рядом в спасительном мага-
зине, где есть терминал, было
все, кроме талонов. С деньга-
ми, но «зайцем» ехать не хо-
телось.

А в машине, как назло, нет
бензина. И я, к сожалению,
не знаю, воспринимают ли на
бензозаправках карточки как
платежное средство. В памя-
ти услужливо всплывает оче-
редь у банкомата. Но нет,
чудо-автомат по выдаче бу-
мажных денег пусть будет
последним средством. И от-
правляюсь на проверку бен-
зоколонок, опасаясь заглох-
нуть при каждой остановке.

Расчет карточкой за бен-
зин не помешал бы. Заправ-
ка мало того, что тянет не-
малые деньги с автомоби-
листов, так здесь посто-
янно нет мелких денег
на сдачу. А требовать
десять рублей сдачи
после заправки на 20
тысяч как-то непри-
я т н о .

На это кассиры, по-видимо-
му, и рассчитывают. Мелочь,
но если так же, как я, мах-
нут рукой на сдачу сто води-
телей, то уже набегает при-
личная сумма.

К моему удивлению, на зап-
равке обслуживали и по кар-
точке – даже быстрее, чем при
наличном расчете, и без обид.

Разбудите спящий
терминал

Иду по стопам цивилизации
в обыкновенный магазин, где
чудо техники – терминал –
само собой разумеющееся яв-
ление. Нагружаю полную кор-
зину. И вот отстояв в очере-
ди, я слышу из уст миловид-
ной барышни необыкновен-
ное: «По карточкам в этой
кассе не рассчитываем. (У
меня сердце уходит в пятки).
Идите на первую кассу. (Вы-
дох облегчения). Сейчас туда
подойдут». Послушно пере-
ношу корзину на первую кас-
су. За мной в это время соби-
рается еще с десяток желаю-
щих рассчитаться по карточ-
ке. И мы все вместе минут
пять-десять следим за тщет-
ными усилиями продавщи-
цы разбудить терминал, не
подающий никаких призна-
ков жизни.

Но такое поведение терми-
нала, скорее, исключение из
правил. За мой век безналич-
ных расчетов (шесть лет) тер-
минал в магазине забарахлил
только раз – когда произошел
сбой электричества в банке, и
моя карточка утратила полез-
ные платежные свойства.
Спасла завалявшаяся в кар-
мане наличность.

В банках говорят:
«Снимайте деньги!»

Среди нужд первой необхо-
димости находится и валюта
– как финансовая подушка
безопасности сбережений.
Поэтому с нехитрым платеж-
ным инструментом отправля-
юсь в свой банк. Увереннос-
ти в том, что мою карточку
примут, нет. А в банке поджи-
дает «при- ятная неожидан-

ность

– за такой способ расчета с
меня возьмут пару процентов
от суммы операции за кассо-
вое обслуживание, то есть два
доллара из ста. Мне, как под-
давшейся на уговоры реклам-
ных плакатов «Переходите
на безналичный расчет!» и
«Рассчитывайтесь карточ-
кой», становится немного
обидно. Спрашиваю, что же
мне делать?

И кассир во избежание по-
терь советует, как ей кажет-
ся, прекрасный выход, кото-
рого я так стараюсь избежать:
«рядом банкомат, снимите
деньги и платите налом без
процентов». Приехали. Как
тут отказаться от наличности,
когда в банках советуют сни-
мать наличность?

А вот с «коммуналкой» ока-
залось проще. Заплатить за
услуги и телефон можно в
платежно-справочном терми-
нале любого банка и без про-
центов (и пока без надоевших
очередей).

Ищите женщину
Но единоличное владение

карточкой, оказывается, не
очень удобно. По магазинам
приходится ходить самому,
больны вы или нет, хотите
выходить или нет, чтобы не
нарушать условия договора с
банком. Как вариант, можно
заплатить денег банку и сде-
лать дополнительную карту к
собственному карт-счету на
другое лицо.

А можно договориться с
продавцами. Пускаясь в аван-
тюру ради эксперимента, по-
просила коллегу купить в
продуктовом пакетик кофе. И
карту ему в руки. Не прошло
и пяти минут, как коллега
вернулся и радостно заявил,
что все обошлось как нельзя
лучше. Продавцу оказалось
достаточно заверения, что это
карточка коллеги, которая не
против совершения такой опе-
рации.

«А вдруг вы ее украли?»
Получается, процедура про-

верки моей росписи на чеке
никак не отражается на моей
безопасности, и я, и другие
покупатели только теряют

время на выдачу автографа.
Но стоило мне поста-
вить крестик вместо

стандартного авто-
графа, кассир сразу

вцепи-

лась в меня мертвой хваткой.
«Нужно расписываться в це-
лях вашей же безопасности»,
– делая ударение на слове
«нужно», увещевала меня про-
давец. «Зачем? Подпись ведь
можно и подделать?» – упор-
ствовала я. «А вдруг это не
ваша карточка? Вдруг вы ее
украли?» – выдвинула девуш-
ка довольно обидное предпо-
ложение. Вот так легко меня
записали в кандидаты в зло-
умышленники! Услышала бы
я такое, если бы рассчитыва-
лась наличными? Да никогда
в жизни! Деньги, как говорит-
ся, не пахнут.

А с карточкой я, можно ска-
зать, автоматически станов-
люсь объектом для всяческих
подозрений. В других странах
такой гордиев узел распутали
легко. В Европе, например, на
карточках помещают фотогра-
фии владельцев, а в Штатах
обладатели карточек даже
сами пишут на карте «ask ID,
please» (спрашивайте пин-
код, пожалуйста), чтобы пре-
дотвратить мошенничество.

В наших же магазинах лю-
бая особа женского пола рас-
считается по моей карточке:
продавцы перед считыванием
штрих-кода если куда и смот-
рят, то только на имя.

Стой! Запретная зона
В который раз мысль о бан-

комате навеяли киоски со
снедью. Горячие пирожки,
бананы, апельсины, жева-
тельные резинки и мятные
пастилки… Они манили
меня, как разноцветные
бусы дикарей с острова Тум-
ба-юмба. Но купить не за что!
Кусок пластика для продав-
ца в киоске все равно что ав-
торучка для пещерного че-
ловека.

Увы, с карточкой для меня
враз закрылись все рынки с
их богатым плодово-овощным
и вещевым ассортиментом,
торговые павильоны с шоко-
ладками и бытовой химией, с
газетами и журналами, авто-
маты с любимым кофе, всего
не перечислишь. Даже туале-
ты, эти места первой необхо-
димости, захлопнулись для
меня на невидимый замок.

Парадокс, но с безналич-
ными деньгами в набитом то-
варами и услугами городе
можно запросто остаться го-
лодным, холодным и… сами
понимаете каким.

Карточная тусовка – в
центре

А еще – будь-
те здоровы!
Потому что до-
стать лекар-
ства на окра-
инах города
без налич-
ных прак-
т и ч е с к и
н е р е а л ь -
но. Не при-

ж и в а е т с я
т е х н и ч е с -

кий про-
гресс в

большин-
стве ба-
ранович-
ских ап-
т е к .
П р и
с л о в е
« к а р -
точка»
к а с с и -

ры в белых халатах испуган-
но вскидывают глаза:
«нельзя». Спасение утопаю-
щего – дело его ног, так как
путь к лекарствам не близок
(наличных на талоны ведь
нет). Карточку приняли к оп-
лате в центральной аптеке и
в аптеке в Восточном микро-
районе, а в других –  глухо.

Подайте… карту
Кстати, карточка забарри-

кадирует вам дорогу и к доб-
рым делам. В центральной
аптеке за мной в очередь при-
строился бородатый мужчина
и твердым голосом попросил
«дайте 250 рублей на необхо-
димую…» – конец фразы увяз
в рыжей бороде. Похлопав
себя по карманам, сказала,
что у меня нет мелочи. Не
поверив, мужчина предложил
отдать ему сдачу с будущей
покупки. Даже расчет карточ-
кой не возымел никакого дей-
ствия. Вслед мне клокотал
душераздирающий шепот:
«всего 250 рублей… на нуж-
ное дело».

Карта бита
Результаты эксперимента –

пока не в пользу пластика.
Чтобы рассчитываться всегда
и везде, придется иметь и кар-
точку в кармане, и налич-
ность в кошельке. Но мне по-
нравилась одна особенность
хранения денег на карте (она
и банкам, кстати, выгодна) –
с переходом на жизнь без на-
личности становишься эко-
номнее.

Если наличные открывают
двери везде, то с картой на-
прочь теряешь интерес к ме-
лочам. А на мелочи  неэконом-
ные люди тратят большую
часть карманных денег.

 Ëþäìèëà ÏÐÎÊÎÏÎÂÀ,
ôîòî àâòîðà

Плюсы
– Меньше бактерий на
руках.
– Не нужно «дарить»
магазину десять, двадцать
и т.д. рублей.
– Потеря карточки не
грозит потерей денег.
– Не надо ломать голову
над тем, сколько денег
снять и сколько с собой
носить.
– Если бы все перешли на
безналичный расчет, кассы
бы не закрывались на
инкассацию.
– Новый вид коллекциони-
рования пластиковых
карточек, который среди
пользователей интернета
получил неофициальное
название банкокартия.

Минусы
– Не все объекты,
реализующие товары и
услуги, готовы к карточ-
ному режиму.
– Не видно, сколько
денег на карточке.
– Потеря времени:
приходится ждать
соединения с банком, а
иногда и карточка не
срабатывает с первого
раза.
– Возможна подделка
карты, взлом и т.д.



ÓÂËÅ×ÅÍÈß1 äåêàáðÿ 2010 ã.      «IP»  13

РЕКЛАМА

Ñîöèàëüíûå ñåòè çàòÿãèâàþò
âñåõ – îò øêîëüíèêîâ äî
ïðåçèäåíòîâ. Çäåñü ìîæíî
íàéòè ñòðàíè÷êè èçâåñòíûõ
ëþäåé è ïîîáùàòüñÿ â
íåôîðìàëüíîé îáñòàíîâêå
êàê ñ ñàíòåõíèêîì, êîòîðûé
íå èäåò ðåìîíòèðîâàòü âàøó
êàíàëèçàöèþ,  òàê è ñ
ïðåäñòàâèòåëåì âëàñòè.

Как Барановичи чувствуют себя
online? Сколько нас, поменявших ре-
альную жизнь на жизнь в сети,  вы-
ясняла «IP».

Зачем нам социальные сети
 Социальная сеть  представляет

собой смесь сайтов знакомств, фо-
румов, специализированных сайтов
и новостных порталов.

В сети можно общаться, ругаться
и мириться, дружить против кого-
то,  выращивать помидоры по новой
методике, радоваться и грустить
вместе: создавать какие угодно
группы и сообщества и снова – об-
щаться!  Для этого пользователи
сайтов создают группы по интере-
сам: если не находишь нужную тебе
группу, к примеру «любителей нос-
ков в полосочку», всегда можно со-
здать свое сообщество.

Одна из главных особенностей
социальных сетей в том, что при
регистрации пользователи указы-
вают реальную информацию о себе
– дату рождения, школу, вуз, заня-
тия. По этим данным анкету
пользователя смогут найти другие
участники – друзья, знакомые, кол-
леги. За фальшивые данные адми-
нистрация сайта может заблокиро-
вать страничку. Но если на сайте
«Вконтакте» на страничке с недо-
стоверной информацией может
быть специальная метка  о фаль-
шивке, то на «Одноклассниках» та-
кой функции нет.

Социальные сети привлекатель-
ны для каждого по-своему: кто-то
просто находит одноклассников-од-
нокурсников, вспоминая годы сту-
денчества, здесь можно посмотреть,
кто чего достиг, ведь социальные
сети – отличная площадка для «себя
показать, на других посмотреть».

Помимо этого, социальные сети
– настоящая ярмарка женихов  и
невест: при поиске анкеты сразу
можно сортировать новых знако-
мых на тех, кто в активном поис-
ке, и тех, кто уже женат или по-
молвлен.

Жизнь в социальных сетях напо-
минает одну большую online-игру,
где все не понарошку, а реально. Не-
которые заигрываются настолько,
что проверяют свою страничку каж-
дые полчаса и днями зависают в со-
циальных сетях, а  лишившись воз-
можности делать это, чувствуют
себя несчастными!

Ты да я, да мы с тобой
Больше всего барановичские

пользователи любят объединяться
в группы «Вконтакте». Здесь групп
более пяти тысяч. «Вконтакте»
можно обсудить абсолютно все! Жи-
телей города Барановичи в равной

Кто попал в социальные сетиКто попал в социальные сети
степени интересует спорт и актив-
ный отдых, музыка и фотография,
благотворительность и добрые
дела, компьютеры и интернет, секс
на один раз и тюнинг авто.

Членство в группе дает возмож-
ность ее участникам узнавать пос-
ледние события почти из первых
уст! Ведь группы – активный ис-
точник информации. Едва ли не
первыми это преимущество соци-
альных сетей оценили владельцы
ночных заведений, которые таким
способом афишируют грядущие со-
бытия в клубах и рассылают при-
глашения. На сейчас все самые по-
пулярные ночные клубы нашего
города завели свою страничку в со-
циальной сети.

Для сравнения, на «Однокласс-
никах»  групп и сообществ в це-
лом около полумиллиона, но прак-
тически все группы, в отличие от
«Мой мир», facebook и «Вконтак-
те», посвящены учебным заведени-
ям пользователей: школы, гимна-
зии, лицей и университет, коллед-
жи и училища. Пользователи даже
после окончания учебы продолжа-
ют развенчивать мифы о препода-
вателях, выкладывают старые фо-
тографии и отмечают одноклассни-
ков, комментируют «кто как изме-
нился»  и хвастаются достижения-
ми. Отличие групп на двух сайтах
заключается в том, что если на
«Одноклассниках» люди объединя-
ются в группы в основном по при-
надлежности к тому или иному
учебному заведению – к примеру,
«сообщество Лицей № 1» или «Ба-
рановичский государственный
университет», то на родственном
сайте «Вконтакте» название групп
– просто фейерверк фантазии: от
патриотичных «Барановичи – род-
ной город», «Барановичи онлайн»
до «Я люблю Диму Базарного» и
(внимание!) поток сознания «Лю-
бовь – (непечатное слово), …и это
не изменить... да... в самом нача-
ле летаешь, крыльями маша. Но
потом тебя пилингует местная си-
стема ПВО... и всё... ты опять
здесь...», которая тоже значится за-
регистрированной за Барановича-
ми. Богата талантами самовыраже-
ния земля барановичская!

Facebook только начинает заво-
евывать сердца земляков, здесь
барановичских групп всего ниче-
го, а вот на сайте «мой мир» есть
даже целых 32 сообщества, так или
иначе причастных к Барановичам.
Названия говорят сами за себя:
«Паркур в Барановичах», «Простые
барановичские парни, да и не про-
стых тоже приглашаем», «Барано-
вичи live»…

В среднем количество участни-
ков в каждой из групп – около по-
лусотни и редко доходит до трех со-
тен. Но в основном новости в груп-
пе замерли на первом вопросе мо-
дератора сайта и особенного движе-
ния в группах не наблюдается.

Тысячи тысяч
Больше всего барановичан заре-

гистрировано  на сайте  «Вконтак-

те». Здесь земляков  практичес-
ки треть города – более 60 тысяч
участников, большая часть из них
– более 30 тысяч – мужчины, при-
чем каждый третий из них не же-
нат или находится в активном по-
иске второй половины! Женатых
или почти женатых –  чуть боль-
ше двух тысяч.

Девушек в сети – около 26 ты-
сяч. Но и девушек «Вконтакте»
почти столько же, сколько всех
наших земляков на другом попу-
лярном сайте – «Одноклассники»
– здесь их 27 тысяч человек. Кста-
ти, одноклассники пользуются
большей любовью у людей более
зрелого возраста, а вот «Вконтак-
те» публика более разношерстная
и молодая.

На сайтах «Мой мир» и facebook
зарегистрировано всего несколько
тысяч пользователей из Барано-
вичского  региона. Причем, если
на facebook пользователи регист-
рируются добровольно, то странич-
ка на «Мой мир» создается авто-
матически. Это тем самым повы-
шает индекс популярности сайта,
но из-за ежедневного спама-напо-
минаний,  вроде «мы, кажется,
нашли ваших друзей,  перейдите
по ссылке такой-то», не способ-
ствует покорению сердец пользо-
вателей.

Кто есть кто
Наибольшей любовью среди

жителей нашего города пользуют-
ся  «Одноклассники»: здесь мож-
но online зайти в гости к предста-
вителю городской власти, музы-
кантам, художникам и  компози-
торам.

Но ни на одном из сайтов попу-
лярных социальных сетей нет, по-
жалуй, пока самого известного че-
ловека  – мэра нашего города. Хотя
есть незаполненная страничка его
полного тезки. Не везет.

Одно утешение, что на «Одно-
классниках» зарегистрированы
заместители Виктора Дичковского:
Виктор Алексеев и Валерий Ло-
зицкой. Кстати, на этом же сайте
страничка председателя горсовета
депутатов Александра Селифонто-
ва. Можно заглянуть на online-ого-
нек к музыкантам  Федору Жиля-
ку и Виктору  Курову.

«Вконтакте» есть страничка
ректора Барановичского государ-
ственного университета Василия
Кочурко, но, судя по чрезмерно
ироничным надписям на стене,
вряд ли уважаемый ректор при-
ложил руку к созданию страницы.
Здесь же нашлась страничка ба-
рановичского художника Алеся
Фалея и онлайн выставка его ра-
бот.

Семейные фото, подарки от
пользователей, оценки фотогра-
фий и их комментарии –  все как у
всех. Что ж, социальные сети еще
раз подтверждают, что ничто чело-
веческое известным людям наше-
го города не чуждо.

Òàìàðà ÑÀÂÈ×
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Вердикт суда: не виновен

взгляд, станет значи-
тельно легче работать.
Ведь останется только
назначить наказание в
случае, если подсудимый
будет признан винов-
ным».

Цена ошибки – жизнь
От ошибок не застрахо-

ван никто, в том числе и
судьи. Вот только их ошиб-
ки обходятся слишком до-
рого тем, кто действитель-
но не виновен. Но самое
страшное, что в случае
осуждения невиновного
совершается двойная
ошибка. Ведь помимо
того, что невинный чело-
век отправляется в тюрь-
му, настоящий преступник
остается на свободе.

В истории Беларуси та-
кие случаи тоже были.
Один из самых известных
– так называемое «Витеб-
ское дело». В конце 70-х-
нач. 80-х гг. XX ст. в райо-
не Витебска и Полоцка на
протяжении 14 лет нахо-
дили трупы изнасилован-
ных женщин. Всего их
было 36. По обвинению в
этих преступлениях было
осуждено 14 человек. Од-
ного из них расстреляли,
один после шестилетнего
заключения совершенно
ослеп, остальные получи-
ли длительные сроки зак-
лючения. Только по исте-
чении 14 лет выяснилось,
что все эти убийства совер-
шил один человек – Ген-
надий Михасевич. По при-
говору суда его расстреля-
ли. Те же, кого осудили за
совершенные им преступ-
ления, были признаны не-
виновными…

Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

Как считает Василий
Петрив, если человек не
виновен, это должно быть
установлено во время
предварительного рассле-
дования, и в этом случае
дело не должно направ-
ляться в суд. По этой при-
чине и оправдательных
приговоров не может быть
много. Кроме того, есть
категория дел, где  оправ-
дательного приговора
быть не может: это когда
человек во время судеб-
ного процесса признается
в совершении преступле-
ния и сам говорит: «Да, я
виновен». «Правда, таких
немного. Большинство
утверждают, что они
не виновны, – пояснил Ва-
силий Петрив. – И суд учи-
тывает эти слова подсу-
димого, даже если во вре-
мя следствия он под дав-
лением каких-то обсто-
ятельств признался в со-
вершении преступления».

А вот заместитель
председателя правоза-
щитного центра «Вясна»
Валентин Стефанович
считает, что главная
причина вынесения та-
кого  числа оправдатель-
ных приговоров заклю-
чается в том, что бело-
русскому суду присущ
обвинительный уклон.
«К тому же наша судеб-
ная система не являет-
ся независимой, она на-
ходится под контро-
лем властей. И особен-
но это заметно, когда
рассматриваются наи-
более резонансные
дела», – подчеркнул  он.

Погоду делают
присяжные

В мировой
юридической
п р а к т и к е
оправда-
тельный
приговор
н е р а з -
р ы в н о
связан с
и н с т и -
ту-

том суда присяжных, ис-
тория которого насчиты-
вает уже немало веков.
Присяжные чаще выно-
сят вердикт «не виновен».

В настоящее время су-
ществуют две основные
модели суда присяжных:
европейская и англо-аме-
риканская.

Европейская предус-
матривает участие так на-
зываемых шеффенов, ко-
торые исследуют все мате-
риалы дела и совместно с
судьями решают, виновен
ли  подозреваемый в ин-
криминируемом ему дея-
нии, и если да, то совмес-
тно «изыскивают» для
него статью в кодексе.

Англо-американская
модель предусматривает,
что суд присяжных само-
стоятельно (без судьи)
выносит вердикт о винов-
ности или невиновности
подсудимого. Если при-
сяжные пришли к выво-
ду, что подсудимый не ви-
новен, судье остается
только исполнить их ре-
шение. Если решили, что
виновен, судья сам реша-
ет, сколько лет человек
проведет за решеткой.

В России, где суд при-
сяжных возродился в 1993
году, число оправдатель-
ных приговоров составля-
ло 0,6-0,7%. С его появле-
нием количество при-
знанных невиновными
значительно выросло. В
первое время «судьи наро-
да» оправдывали полнос-
тью или частично от 20 до
40% подсудимых. За пос-
ледние годы доля оправ-
даний снизилась до 12%,

работа по гуманизации за-
конодательства».

Как считает замести-
тель председателя суда
Барановичского района и
г. Барановичи Василий
Петрив, наши люди, вклю-
чая адвокатов и гособвини-
телей, к суду присяжных
еще не готовы, и поэтому
есть опасность, что возрас-
тет количество ошибок:
виновного оправдают, а
невиновного осудят. К
тому же подобные случаи
в практике российских су-
дов уже были.

«Присяжные восприни-
мают все на слух. И в
этом случае красноречие
адвоката или прокурора
или обаяние обвиняемого
может сыграть в вынесе-
нии вердикта намного
большую роль, чем фак-
ты, которые собрала ми-
лиция, – пояснил он. – Су-
дья же опирается не на
эмоции, а на факты. Ре-
шая вопрос о виновности
или невиновности челове-
ка, судья внимательно ис-
следует доказательства,
анализирует доводы за-
щиты и обвинения, и
только на основании все-
го этого выносит приго-
вор».

В то же время Василий
Петрив считает, что судеб-
ные заседатели значитель-
но бы облегчили работу
судей: им бы не пришлось
в одиночку принимать тя-
желое решение – виновен
человек или нет. «Это
такая огромная ответ-
ственность – принять
окончательное решение, –
подчеркнул он. – А если
это нелегкое бремя будет
переложено на плечи при-
сяжных, судьям, на мой

что все равно на порядок
выше, чем в обычных су-
дах – там оправдательных
приговоров меньше одно-
го процента.

Судьи народа – пока
только в планах

В Беларуси суда при-
сяжных нет, но о его вве-
дении периодически пого-
варивают. Правда, вопрос
«вводить-не вводить» все
еще остается дискуссион-
ным. Так, в сентябре 2009
года зампредседателя Вер-
ховного суда РБ Валерий
Калинкович заявил, что
введение  суда присяжных
в нашей стране в ближай-
шее время не планирует-
ся. А Александр Лукашен-
ко в своей предвыборной
программе пообещал изби-
рателям, что «будет обес-
печен полноценный состя-
зательный судебный про-
цесс, сформирован суд
присяжных и завершена

Какие статьи УК РБ чаще всего
фигурируют в оправдательных
приговорах суда Барановичского района и
г. Барановичи (с 2005 г. по октябрь 2010 г.)

Ñòîëü ÷àñòî
ïðîèçíîñèìûå â
ïîïóëÿðíûõ
ñóäåáíûõ òåëåøîó
ñëîâà «ïðèçíàòü
íåâèíîâíûì»  â
ðåàëüíîé æèçíè
çâó÷àò
äîâîëüíî
ðåäêî: â
ïðîøëîì ãîäó
íà ñêàìüå
ïîäñóäèìûõ â
Áàðàíîâè÷àõ
îêàçàëîñü
1577 ÷åëîâåê,
îáâèíÿåìûõ â
óãîëîâíîì
ïðåñòóïëåíèè, è
òîëüêî äâîèì
áûë âûíåñåí
îïðàâäàòåëüíûé
ïðèãîâîð.

Оправдательный при-
говор – достаточно  редкое
событие в Барановичах и
в Беларуси в целом. Как
утверждает статистика,
вероятность услышать из
уст барановичских судей
«не виновен» практически
равна нулю, точнее – 0,1%
от общего количества су-
дебных решений.  По рес-
публике этот показатель
немного выше и равен
0,3%  (из 62064 осужден-
ных  в 2009 году оправда-
ны 187 человек).

В Европе и Америке ко-
личественные показатели
оправдательных пригово-
ров выглядят намного оп-
тимистичнее – 15-25% и
больше. Правда, и судеб-
ная система отличается:
существует институт при-
сяжных заседателей.

Мало или много?
Как пояснил замести-

тель председателя суда
Барановичского района и
г. Барановичи Василий
Петрив, говорить о том,
что менее 1% оправда-
тельных приговоров – это
мало или много, некор-
ректно. «Малое количе-
ство оправдательных
приговоров не связано с
тем, что суд плохо рабо-
тает и сажает в тюрь-
му невиновных, как дума-
ют многие,  – отметил он.
– Это заблуждение, ко-
торое царит в умах лю-
дей  и которое ни на чем
не основывается».

По мнению Василия
Петрива, оценивая стати-
стические данные, необ-
ходимо учитывать тот
факт, что в суд направля-
ются дела с основатель-
ной доказательной базой.
Дела, где убедительные
доказательства вины за-
держанного отсутствуют,
прекращаются, а обвиня-
емые освобождаются.

«Следователи, даже
если они уверены в винов-
ности подозреваемого, но
у них мало веских дока-
зательств, не рискуют
отправлять дело в суд,
боясь вынесения оправда-
тельного приговора, –
подчеркнул он. – Для сто-
роны обвинения такой
вердикт суда  – это
как «двойка» ученику.
Это значит, что рас-
следование было про-
ведено неполно:
что-то было недо-
делано, что-то
упущено. И, конеч-
но же, за подобное
по голове не погла-
дят».

Число осужденных и количество
оправдательных приговоров, вынесенных
судом Барановичского района и
г.  Барановичи (с 2005 г. по октябрь 2010 г.)
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Согласно ч. 1 ст. 357 УПК РБ оправда-
тельный приговор постановляется в
случаях, если: 1) отсутствует общественно
опасное деяние, предусмотренное уголов-
ным законом; 2) в деянии обвиняемого
отсутствует состав преступления; 3) не
доказано участие обвиняемого в соверше-
нии преступления.

Справка «IP»
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Ñîâìåñòèìîñòü ïðîäóêòîâ
ïèòàíèÿ – øòóêà íå ìåíåå
ñëîæíàÿ, íåæåëè
ñîâìåñòèìîñòü ìíîæåñòâà
ëþäñêèõ õàðàêòåðîâ. È
ñðåäè îäíèõ, è ñðåäè
äðóãèõ òàê òðóäíî
îòûñêàòü èäåàëüíóþ
ïàðó.

Одним из самых известных
в мире борцов за культуру пи-
тания считается американс-
кий доктор Герберт Шелтон
(1895 – 1985 гг.). Его знамени-
той теории раздельного пита-
ния (см. таблицу) уже около
ста лет. Краткая суть этой те-
ории сегодня известна мно-
гим: чем проще смеси продук-
тов, которые мы употребляем,
чем скромнее наши блюда, тем
эффективнее наше пищеваре-
ние. В свое время популяр-
ность учения и методик пита-
ния Шелтона в народе росла
прямо пропорционально гоне-
ниям его со стороны официаль-
ной медицины.

Сегодня за пропаганду здо-
рового питания никого не пре-
следуют. Более того – оно вся-
чески поощряется современ-
ными диетологами. Но, как ни
странно, популярным так и не
стало. Врач-диетолог УЗ «Ба-
рановичская городская боль-

Есть так, как есть
ница» Татьяна Пухальска от-
мечает, что главная причина
кроется в том, что нынешние
белорусы любят покушать, в
большинстве своем не чув-
ствуя меры и необходимости.
Не задумываясь о том, что,
как еще в древности изрекал
великий Сократ, мы живем не
для того, чтобы есть, а едим
для того, чтобы жить.

 «Если питаться раздельно,
небольшими порциями, не за-
пивая пищу и используя самые
щадящие способы кулинарной
обработки, нашему организму
действительно будет легче пе-
реваривать пищу и человек по-
чувствует себя лучше, – гово-
рит Татьяна Пухальска. –  Но
сегодня наша культура пита-
ния – это культура голодного
общества, которое еще со вре-
мен последних войн и револю-
ций до сих пор утоляет свой
голод. Мы забиваем наши под-
валы маринованной продукци-
ей, обработанной уксусом, и не
готовы отказаться от нее в
пользу свежих продуктов пи-
тания».

Здоровое питание, как отме-
чает Татьяна Пухальска, это
невкусное питание. И за этим
стоит еще одна проблема.
Пока мы слишком слабы, что-

бы  отказаться от «вкусностей»
в пользу здоровья. «Мясо, на-
пример, известный пищевой
агрессор, – замечает диетолог.
– Но если приготовить его на
пару, без соли и приправ, и
употреблять исключительно
со свежими зелеными овоща-
ми, оно гораздо лучше усвоит-
ся организмом. Мясо меньше
будет находиться в кишечни-
ке, организм усвоит из него
больше белка и меньше ток-
сических веществ. Но попро-
буйте представить себе по-
добное блюдо в ресторане или
на домашнем столе…»

А всевозможные копченос-
ти, которые в народе считают-
ся самыми вкусными продук-
тами, и вовсе являются акти-
ваторами онкологических па-
тологий, поскольку в любой
копоти содержится канцеро-
ген. Но многие ли сегодня от-
казались от них?

«Забота о здоровом пита-
нии сегодня только начинает
входить в нашу культуру, –
подытоживает Татьяна Пу-
хальска. – И в белорусском об-
ществе уже наметились не-
которые положительные
тенденции. Сейчас мы больше
стали употреблять рыбы и
меньше – колбас и мяса».

«Белая смерть»
Сахар в первую очередь хорошо известен своей

несовместимостью со здоровьем наших зубов и ко-
стной системы, поскольку является главной при-
чиной «сжигания» кальция в организме. Но в про-
цессе производства сахара из него удаляются все
минеральные соли, которых потом не хватает орга-
низму человека. Сладкоежки ощущают и дисбаланс
аминокислот в пищевом рационе, что чревато уже
дисбалансом всех микроэлементов в организме, без
которых не могут усваиваться витамины и нару-
шается обмен веществ в целом. Как следствие, у
великих сладкоежек развиваются со временем  ожи-
рение, диабет либо не менее опасные заболевания
сосудов, крови, кожи, желез внутренней секреции.

Кроме того, для усвоения неорганического саха-
ра организму требуется много витаминов группы В,
исчерпание которых приводит к нервным и даже пси-
хическим заболеваниям. Фрукты, ово-

щи, орехи в изобилии
содержат необходимый
человеку органический

(естественный)
сахар в виде
фруктозы, кото-
рая легко преоб-
разуется в орга-

низме в глюкозу
и усваивается кро-

вью и клетками.

Таблица раздельного питания по
Герберту Шелтону

ТОР-5 малоизвестных несовместимостей

Ìàòåðèàëû ïîëîñû ïîäãîòîâèë Àëåñü ÃÈÇÓÍ
Благодарим за помощь в подготовке статьи

врача-диетолога УЗ «Барановичская городская
больница» Татьяну Пухальску.

(Âåðõíèé ðÿä öèôð 1-16 ñîîòâåòñòâóåò íóìåðàöèè ïðîäóêòîâ
ïèòàíèÿ â âåðòèêàëüíîì ñòîëáèêå)

Фрукт еще тот!
Пожалуй, самым бескомпромиссным про-

дуктом, который никаким образом не же-
лает взаимодействовать с лекарствами,
считается грейпфрут и его сок. В нем
содержатся особые вещества, тормозя-
щие работу печени и не позволяю-
щие лекарственным сред-
ствам распадаться на части-
цы. Препарат накапливается,
но не усваивается человеком,
что в итоге приводит к своеобраз-
ной передозировке им организма. В
медицинской практике известны даже летальные слу-

Употребление разных сортов вин также тре-
бует от нас знания определенных правил совме-
стимости этих напитков с остальными продук-
тами питания.

1. Красные вина не подают перед белыми, а
сладкие – перед сухими.

2. Сладкие вина и шампанское никогда не по-
дают между белым и красным вином, а только
перед или после их подачи.

3. Вермут, джин с тоником, виски с содовой и
другие аперитивы подаются перед основными
блюдами, а не во время трапезы или перед кофе.

4. Красные вина не подходят к шоколаду, а
сладкие и полусладкие вина – к острым соусам
на основе уксуса.

5. Абсолютно не сочетаются с винами продук-
ты и пряности со стойким, острым вкусом и аро-
матом: карри, мята, уксус, цитрусовые, а также
жирные сорта рыбы, после которых в сочетании
с вином во рту возникает гадкий металличес-
кий привкус.

чаи в результате подобного взаимодействия. Поэтому
современные медики во время приема всех лекарств
рекомендуют вовсе отказаться от употребления грейп-
фрутов и их соков. Это касается и употребления алко-
голя, что параллельно с грейпфрутом чревато двойным
токсическим эффектом.

Зеленые, но не
безобидные

Ягоды, зеленые ово-
щи и фрукты считают-
ся наиболее безобид-
ными продуктами. Но
и это не всегда так. К
примеру, если, приме-
няя препараты от арте-
риальной гипертензии,
выпить стакан сока черноплодной рябины или съесть
земляники, тонометр может показать слишком низ-
кое артериальное давление. Дело в том, что эти дары
природы содержат в себе вещества, способствующие
расширению сосудов. А, например, редис, белокочан-
ная капуста и зеленый салат содержат вещества, сни-
жающие действие гормонов щитовидной железы.
Иногда стоит поосторожничать и с фруктовыми со-
ками. Ими не рекомендуется запивать антибиоти-
ки, но-шпу и противогрибковые препараты, дей-
ствие которых окажется неполноценным. А вот по-
ливитаминные комплексы и препараты железа
лучше запивать как раз соками.

Мешай правильно!

…и ее соратница
Излишнее пристрастие к пищевой

соли также приводит к недостатку
кальция в организме, поскольку соль
склонна вытеснять его из состава кро-
ви. Даже этот простейший дисбаланс
приводит к довольно ощутимым по-
следствиям. У человека нарушается
регуляция кровяного давления, он
более подвержен воздействию резких
смен погоды, эпидемий и инфекций.

Лекарствам – свое время и место
Взаимодействие разных ле-

карств с нашим организмом напря-
мую зависит и от времени приема
пищи. Безусловно, есть средства,
которые можно принимать неза-
висимо от приема пищи, о чем
будет указано в инструкции.
Если уточняющей информа-
ции в инструкции нет, любую
таблетку или микстуру лучше
принимать натощак, за полчаса до
еды. Основная причина в том, что взаимодействие
лекарств с пищей и пищеварительными соками
может привести к изменению свойств препаратов.
До еды обычно принимают большинство настоек и

отваров из лекарственных растений. После еды
следует принимать препараты, раздражающие
слизистую оболочку желудка. Запивать их ре-
комендуется молоком, киселем или рисовым от-
варом. За 15 минут до еды принимаются препа-

раты для лучшего переваривания пищи, желче-
гонные растительные средства и средства, стиму-

лирующие аппетит. Пищеварительные ферменты,
а также поливитамины лучше принимать во время
еды (то есть в самом ее начале).
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Ýòî ìîÿ ðàáîòà ÏÐÎÄÀÂÅÖ ÑÏÅÖÈÉ

«Îäíîìó ÷åëîâåêó
íðàâèòñÿ ëèâåðíàÿ
êîëáàñà, äðóãîìó
ñàëÿìè. Âêóñîâûå
ïðèñòðàñòèÿ ëþäåé
òàêèå ðàçíûå. Ìíå æå
ïðèøëîñü íàó÷èòüñÿ
ïîäáèðàòü ñïåöèè è
ñîñòàâëÿòü èç íèõ òàêèå
êîìïîçèöèè, ÷òîáû
óãîäèòü ëþáîìó», –
ðàññêàçûâàåò ïðîäàâåö
ïðÿíîñòåé Àéáåê
Ðàèìîâ.

Из военных в продавцы
Узбек Айбек Раимов пять

лет продает специи, сначала
на Полесском рынке, а те-
перь на Центральном рынке
в Барановичах. Готовит сме-
си для разных кушаний, учит
правильно мариновать шаш-
лык. «Я не знаю вкуса блюд
без приправ, дома даже в чай
добавляю специи», – говорит
Айбек, которого на рынке все
давно уже зовут на русский
манер Аликом.

Айбек  – бывший военный,
но, как сам считает, повар от
Бога.

Правильно поперчить, ра-
зумно посолить, хорошо зап-
равить – все это требует мас-
терства и умения, которые
даны далеко не каждому. Этот
узбекский мужчина любит и
умеет готовить. «Я могу при-
готовить любое блюдо так,
что все гости пальчики об-
лижут от удовольствия», –
с уверенностью заявляет он.
Именно любовь к кулинарии,
полагает Айбек,  сделала его
хорошим консультантом по
выбору специй.

Первым быть трудно
Магические порошки, лис-

тья, зернышки, коренья – по
словам Айбека Раимова,
именно он стал первооткры-
вателем торговли пряностями
в нашем городе. Ему так не
хватало этих пряных арома-
тов в белорусском городке,
что он решил сам их сюда при-
везти. «Мне, как первому про-
давцу специй  в городе, труд-
но было морально, поначалу
все время думал, смогу я уго-
дить вкусам барановичских
жителей или нет, станут
ли люди покупать незнако-

мые и непривычные для них
специи», – вспоминает Айбек.

Белорусская жена к таким
бизнес-начинаниям мужа от-
неслась скептически. Мол,
неподходящее это занятие
для взрослого мужчины.

Но Айбек решил не сдавать-
ся: накупил в столице разных
специй и несколько месяцев
«колдовал» с ними на соб-
ственной кухне. В книгах, по
его словам, о том, как состав-
лять гармоничные по вкусу
пряные смеси, не пишут, а
учиться, кроме как на соб-
ственном опыте, ему было  не
у кого. «Варил суп, пробовал,
какой вкус получится. Гото-
вил мясо. Учился придавать
приятный желтый цвет рису
в плове, пробовал, сколько чес-
нока нужно добавить в шаш-

лык», – рассказывает он.
В первые несколько месяцев

на рынке продавцу специй при-
шлось буквально умолять го-
рожан купить незнакомые пря-
ности: объяснял, показывал и
даже угощал бесплатно. Те-
перь отбоя в покупателях нет,
а в небольшой бизнес втяну-
лись земляк Айбека Мажит
Рузиев и родной брат. Братья
закупают индийские, узбекс-
кие, китайские пряности на оп-
товой базе  в Минске, сами ком-
бинируют пряные растения
дома и фасуют.

Магическая сила
порошков

Айбек Раимов верит, что
его специи несут людям доб-
ро. Так, вспоминает случай из
практики, когда к нему за
пряностями пришла одна
женщина и рассказала, что
благодаря специям, добавлен-
ным к домашним блюдам, у ее
сына появился аппетит.

Как только человек начи-
нает готовить с применением
этих цветных порошков, заве-
ряет продавец специй,  вся ос-
тальная еда со временем ка-
жется просто безвкусной. А
кто захочет есть безвкусную
пищу? Куркума для плова,
карри для курицы, сельдерей
крупного помола для первых
блюд, сухая аджика, шафран
и базилик для шашлыка –
каждому блюду свои специи.

К супу харчо добавляют
хмели-сунели. Хмели-сунели
– это целая смесь приправ: из-
мельченный базилик, крас-
ный перец, петрушка, сельде-
рей, укроп, кориандр, лавро-
вый лист, чабер (кондари),
мята, майоран, шафран. Эта
приправа подходит к салатам,
овощным рагу, мясу. «Но
нужно сыпать за 15 минут
до готовности, – замечает
Айбек. – Если раньше – спе-
ции потеряют аромат.

Только в фарш приправы нуж-
но добавлять сразу».

Айбек Раимов уверяет, что
одна и та же специя может по-
разному влиять на разные
блюда, но есть пряности,  с
некоторыми блюдами катего-
рически несовместимые. Так,
вкус зиры теряется в супах, не
стоит тушить и варить перцы
горошком (их удел – марина-
ды для закаток), а кардамон
хорош только с напитками,
чаем-кофе. «Тмин сочетает-
ся с мясом, – уверяет Айбек
Раимов.– Но надо учиты-
вать, что мы продаем вос-
точный тмин и вкус у него
весьма специфический. Так,
если я его добавляю в припра-
ву для мяса, то некоторые
говорят, что незнакомый
аромат и странный вкус по-
является  у мясного блюда.
К этому вкусу тоже надо
привыкнуть».

Но все же лично для себя
во главу всех специй Айбек
Раимов ставит сушеный чес-
нок. «Он – всему глава: и рыбе,
и мясу, – считает продавец
пряностей. – Вы попробуйте
посыпать чуть-чуть сухого
чеснока на драники за не-
сколько минут до их готов-
ности – бесподобный вкус».

Кто главный – тот и
покупает

Основные покупатели пряно-
стей Айбека – женщины. «По-
купает чаще тот, у кого се-
мейный руль в руках, кто в се-
мье главный, – считает прода-
вец специй. – В Беларуси это
женщины». Айбек вспоминает
случай, когда одна женщина
своему мужу, как тот ни просил,
не купила специй. «Он, бедный,
умолял ее купить ему хотя бы
одну порцию специй у меня. Не
на водку просил и не на сигаре-
ты. А жена не согласилась, –
говорит Айбек. –  Мне тогда
так захотелось ему бесплат-
но собрать специй, но мужчи-
на уже ушел».

Покупательский спрос го-
рожан во многом зависит от
того, что показывают по теле-
визору, уверяет продавец спе-
ций. «Бывает, передача прой-
дет по телевизору, в ней рас-
скажут, например, как мож-
но лечиться с помощью  им-
биря. Тогда и покупатели ко
мне приходят –  имбирь раз-

Áåðåì 900 ã ðèñà, ëó÷øå
ïðîïàðåííîãî: îí áûñòðåå ãîòîâèòñÿ.
Øèíêóåì ìîðêîâü (ëó÷øå íîæîì, à
íå íà òåðêå). Ðàçîãðåâàåì
ïîäñîëíå÷íîå ìàñëî. Æàðèì ëóê,
äîáàâëÿåì 1 êã ìÿñà, ìîðêîâü, ñîëü.
Ïðèïðàâëÿåì ìÿñî áàçèëèêîì,
êîðèàíäðîì, áàðáàðèñîì, çèðîé,
ñëàäêèì ñóøåíûì ïåðöåì, ñóøåíûì
ïîìèäîðîì è øàôðàíîì-êàððè
(êóðêóìà). Òóøèì 40 ìèíóò, ïîòîì

äîáàâëÿåì ðèñ, çàëèâàåì âîäîé òàê,
÷òîáû îíà ïîêðûâàëà ðèñ íà 1-

1,5 ñì. Êñòàòè, ïðåæäå
÷åì äîáàâëÿòü ðèñ,

åãî íàäî õîðîøî
ïðîìûòü è
çàìî÷èòü â
ãîðÿ÷åé âîäå íà
îäèí ÷àñ. Òîãäà

ïëîâ ïîëó÷àåòñÿ
ðàññûï÷àòûì. Åùå

30 ìèíóò – è ïëîâ ãîòîâ.

бирают. Неделя-полторы
после передачи – и месячный
запас имбиря исчерпан, а по-
том опять затишье», – рас-
сказывает Айбек.

Также спрос покупателей
на пряности зависит и от поры
года. Как отмечает продавец
специй, летом моментально
расходятся приправы для мяса
и шашлыка, зато с приходом
холодов среди покупателей
увеличивается спрос на пря-
ные смеси для первых блюд.

Помочь не заблудиться
Чаще всего, по словам про-

давца, у него берут уже гото-
вые пряные смеси для мяса,
курицы, рыбы, плова. Таких
же покупателей, кто приходит
за одной определенной специ-
ей – в основном за чесноком,
аджикой, карри или хмели-
сунели, мало. Главная причи-
на этого, по мнению Айбека
Раимова, в том, что баранович-
ские жители плохо разбирают-
ся в приправах. Кориандр, ук-
роп, тмин и черный перец –
именно такими приправами
ограничивается спектр их по-
знаний в пряностях. «Конечно,
есть люди, которые часто
ездят отдыхать на юг. Там
пища более острая, им нра-
вится, привыкают за время
отдыха и хотят эту частич-
ку юга видеть и у себя на ро-
дине. Такие горожане гораздо
больше разбираются специях:
что, к чему, зачем, – рассуж-
дает продавец специй.

Айбек Раимов любит срав-
нивать свою работу с профес-
сией повара и считает, что
главное в кулинарии – до-
биться высот изысканности из
простых продуктов – круп,
картофеля, капусты. Эта
изысканность, по мнению про-
давца специй, и достигается
при помощи пряностей.

 «Знание всех нюансов пря-
ностей, конечно, приходит
со временем и опытом. Глав-
ное – не бояться эксперимен-
тировать, пробовать специи
и их сочетание, использо-
вать их в различных блюдах,
– уверяет Айбек Раимов. – И
тогда однажды в глазах сво-
их близких и родных вы уви-
дите приятное удивление и
восхищение приготовленным
вами блюдом».

Þëèÿ ÈÂÀØÊÎ

ФирменныйФирменныйФирменныйФирменныйФирменный
рецепт пловарецепт пловарецепт пловарецепт пловарецепт плова
от продавцаот продавцаот продавцаот продавцаот продавца
пряностейпряностейпряностейпряностейпряностей
МажитаМажитаМажитаМажитаМажита
РузиеваРузиеваРузиеваРузиеваРузиева

По запаху
Наклонитесь немного сбоку от коробки,  ладонью два-

три раза аккуратно махните в свою сторону. Так вы почув-
ствуете натуральный тонкий аромат. У свежих специй –
аромат ярко выраженный. Если аромат слабый – значит,
специи старые, залежалые.

По вкусу
Насыпьте ложечкой немного специй на тыльную сторо-

ну ладони. Смочите слюной кончик пальца и аккуратно
прикоснитесь к поверхности специй. Затем прикоснитесь
к языку, не на самом кончике, а немного в глубине и ра-
зотрите специи по небу. Подождите несколько секунд –
хорошие специи раскрывают свой вкус не сразу.

Как выбрать специи

Хранить специи нужно в плотно закрытых стеклянных
банках в темном прохладном месте. Но долго держать их
не стоит. Сухие, даже герметически закрытые специи со-
храняются не больше года. Чтобы продлить срок хранения,
можно поставить баночки со специями на нижнюю полку
холодильника.

Как хранить специи

  Óçáåê Àéáåê Ðàèìîâ ñîñòàâëÿåò ñìåñè èç ñïåöèé,
ïîëàãàÿñü íå íà êíèãè, à íà ñîáñòâåííûé îïûò è âêóñ
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РЕКЛАМА

Ñåìü çîëîòûõ,
äåâÿòü ñåðåáðÿíûõ
è âîñåìü áðîíçîâûõ
ìåäàëåé çàâîåâàëè
ïðåäñòàâèòåëè
íàøåãî ãîðîäà â
òðàäèöèîííîì
ðåñïóáëèêàíñêîì
òóðíèðå ïî ñàìáî íà
ïðèçû ïàìÿòè
äâàæäû Ãåðîÿ
Ñîâåòñêîãî Ñîþçà
Ñ.È.Ãðèöåâöà,
ïðîøåäøåì 27-28
íîÿáðÿ â ñïîðòçàëå
ÑÄÞØÎÐ
åäèíîáîðñòâ è
âåëîñïîðòà.

Нынешние соревнова-
ния собрали 150 участни-
ков из всех областей и
г. Минска. Кроме призов
и медалей победители
турнира получали право
на присвоение звания
«Мастер спорта РБ», прав-
да, при условии выполне-
ния всех норм и требова-
ний Единой спортивной
классификации. А требо-
вания не просты: наличие
не менее 12-ти участников
в весовой категории и ми-
нимальное число побед –
три. В весовых категори-
ях 52, 62, 90 и свыше 100
кг у мужчин количество
участников как раз-таки и
не позволяло выполнить
заветный норматив. Здесь
победителями стали соот-
ветственно Нарек Араке-
лян из Гродно, в финале
победивший барановичс-
кого борца Антона Анто-
нова, гродненчанин  Сер-
гей Ушивец, в решающей
встрече одолевший наше-
го Игоря Кустинского, и
два воспитанника
ДЮСШ при профкоме
БПХО Павел Новичков и
Игорь Федоров. В весовой

Достойно, красиво, эффективно

категории до 68 кг на ко-
вер вышли 19 участников.
Майор Барановичского
ГОВД Николай Антоно-
вич, уже имея мастерское
звание по самозащите,
очень серьезно готовился
к турниру. Достаточно ска-
зать, что месяц назад, в
период подготовки наци-
ональной сборной к чем-
пионату мира в олимпий-
ском спортивном комп-
лексе «Стайки», барано-
вичский милиционер ре-
гулярно выезжал туда
на контрольные схватки.
Это не могло не принести
свои плоды. В субботу ве-
теран барановичского сам-
бо 34-летний Николай
Антонович одержал побе-
ды в пяти своих поедин-
ках и завоевал золотую
медаль. В весе до 74 кг 19-

летний учащийся СДЮ-
ШОР  Эдуард Муравиц-
кий в финале с большим
преимуществом победил
воспитанника ДЮСШ
при профкоме БПХО Ар-
тема Кустинского и полу-
чил право на присвоение
звания мастера спорта  по
самбо. Это второе мастер-
ское звание Эдуарда. В
прошлом году  он стал
мастером спорта по дзюдо,
победив на юниорском
чемпионате страны. Двад-
цать участников собра-
лось в весе до 82 кг. Здесь
сильнейшим стал еще
один представитель СДЮ-
ШОР нашего города Вале-
рий Антончик, впервые
выполнивший норматив
мастера спорта.

В отличие от турнира
мужчин на соревнования

женщин не прибыли силь-
ные спортсменки из Грод-
но, Бобруйска, динамовс-
кого общества столицы.
Поэтому серьезная конку-
ренция присутствовала
только в двух весовых ка-
тегориях. В весовой кате-
гории до 57 кг первенство-
вала брестчанка  Оксана
Головей. Среди 14-ти
спортсменок веса до 64 кг
ученица СШ № 9 бронзо-
вый призер первенства Ев-
ропы среди девушек этого
года Инна Шабан была
самой юной. Но это не по-
мешало Инне одержать
четыре убедительные по-
беды и стать победитель-
ницей турнира. В осталь-
ных весовых категориях  у
женщин золотые награды
завоевали: вес до 48 кг –
Наталья Рожкова
(Минск), до 68 кг – барано-
вичская спортсменка Оль-
га Гутырчик, до 72 кг –
Ирина Омелянова (Ляхо-
вичи), до 80 кг – Виктория
Валюш (Пинск).

 Отметим барановичс-
ких тренеров, подготовив-
ших победителей: Олега
Новичкова, Евгения Васи-
левского, Александра Во-
ропаева, Игоря Лешика,
Александра и Владимира
Плавских. Представите-
лем Министерства спорта
и туризма РБ на этом тур-
нире работал заслужен-
ный тренер РБ и СССР,
старший тренер нацио-
нальной сборной страны
Эрнст Мицкевич. Именно
по его инициативе в 1971
году в нашем городе был
проведен первый Всесоюз-
ный турнир памяти про-
славленного аса.

Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ

  Óäàñòñÿ ëè áîëåâîé ïðèåì?

Äâå «ñóõèå» ïîáåäû áàðàíîâè÷ñêîãî
«Àòëàíòà-ÁàðÃÓ» íàä «Æåì÷óæèíîé
Ïîëåñüÿ» íà âûåçäå ñòàëè èòîãîì
øåñòîãî òóðà ÷åìïèîíàòà ÐÁ ïî
âîëåéáîëó ñðåäè æåíñêèõ êîìàíä
âûñøåé ëèãè, ïðîøåäøåãî
27-28 íîÿáðÿ â Ìîçûðå.

Молодые волейболистки из Мозыря в про-
шлогоднем чемпионате доставили массу хло-
пот барановичской команде в борьбе за
бронзовые медали. Но и в этом сезоне мо-
зырянки, хотя и  замыкают турнирную таб-
лицу первенства, способны преподнести
сюрприз любому сопернику и бьются до кон-
ца. Поэтому главный тренер «Атланта-Бар-
ГУ» Борис Коляда  решил удивить наших
соперниц, переведя на роль диагональной
вместо Анны Вашкевич Анастасию Лешик.
К тому же у «Атланта-БарГУ» удачно сыгра-
ла молодая  Яна Щеновская, со второй
партии первого матча заменившая Дарью
Ионову. В итоге наши землячки выиграли
первый матч со счетом 3:0 (25:20, 25:22 и
25:20). После  поражений в двух партиях по-
вторного матча хозяйки всеми силами по-
старались переломить ход игры. Но все, что
им удалось сделать, это проиграть третий сет
с почетным для себя счетом – 24:26. Наши
опять одержали «сухую» победу – 3:0.

В чемпионате наступает двухнедельный
перерыв, а 18-19 декабря в родном зале наш
клуб будет принимать серебряного призера
прошлогоднего чемпионата – могилевский
«Коммунальник».

Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ

Предсказуемые
виктории

АНОНС
5 декабря в Барановичской СДЮШОР
единоборств и велоспорта по адресу:
ул. Войкова 3А (на стадионе «Локомо-
тив») пройдут соревнования по карате
кекусинкайкан среди мужчин и женщин
(старше 18 лет). Начало соревнований в
11.00. Вход свободный.
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Âòîðîé ãîä ïîäðÿä
ÔÊ «Áàðàíîâè÷è»
ôèíèøèðîâàë
øåñòûì â
÷åìïèîíàòå ÐÁ ïî
ôóòáîëó â ïåðâîé
ëèãå. Åñëè ñóäèòü ïî
çàâîåâàííîìó
ìåñòó, à îíî ñîâïàëî
ñ ïëàíèðóåìûì â
íà÷àëå ñåçîíà,
çàäà÷ó ñâîþ
êîìàíäà
âûïîëíèëà. À åñëè
ó÷åñòü  âåñüìà
ñêðîìíîå
ôèíàíñèðîâàíèå
êëóáà, òî âîîáùå
ìîæíî ãîâîðèòü îá
óäà÷íîì ñåçîíå,
êîòîðûé  íå
çàñòàâëÿë
áàðàíîâè÷ñêèõ
áîëåëüùèêîâ
êðàñíåòü íà
òðèáóíàõ.

 Впрочем, с оценкой
минувшего сезона, дан-
ной  «IP»,  вы уже могли
ознакомиться в прошлом
номере газеты. Сегодня
слово главному тренеру
команды Андрею Кипре.  

– Андрей Михайло-
вич, незадолго до окон-
чания первенства каза-
лось, что ваши ребята
сенсационно займут
место в пятерке лиде-
ров первой лиги, одна-
ко в пяти последних ту-
рах ФК «Барановичи»
смог  набрать всего че-
тыре очка?

– Я считаю, что коман-
да оказалась на том мес-
те, которое она заслужи-
ла. Все закономерно. Ко-
нечно, у меня присутству-
ет некоторая неудовлет-
воренность от того, что мы
не заняли пятое место.
Тем не менее шестая по-
зиция в итоговой турнир-
ной таблице позволила
нам выполнить задачу на
этот сезон. Учтите, что в
нынешнем году первая
лига увеличилась за счет
сокращения «вышки».
Если составить сводную
таблицу высшей, первой
и второй лиг, то в прошлом
году мы были на двадца-
том месте. А в этом году
оказались на восемнадца-
том (двенадцать команд в
высшей лиге и шестое
место у нас в первой лиге.
– Авт.). Таким образом,
мы сделали шаг вперед.

Причины спада в пос-
ледних турах нужно ис-
кать в отсутствии равно-
ценных игроков на ска-
мейке запасных. Кроме
того, что у нас были диск-
валификации, так еще из-
за травм выбыли Алек-
сандр Карницкий и Дмит-
рий Герман. А эти футбо-
листы во многом опреде-
ляли нашу игру по ходу
чемпионата. К тому же
некоторые сильнейшие
футболисты долгое время
выступали практически
без замен. У них накопи-
лась психологическая и
физическая усталость.

Если говорить в целом,
то я удовлетворен игрой
всех футболистов. Мы за-
няли шестое место не бла-
годаря, а вопреки всему.
Команда сражалась, би-
лась до конца и заслужи-

Андрей Кипра: «Мы сделали
шаг вперед»

ла это место. Посмотрите
на таблицу, какие коман-
ды оказались выше нас:
«Гомель», ДСК, «Гранит»,
СКВИЧ и «Руденск». Все
эти команды имеют луч-
шие материальные, и не
только, условия и, как
следствие, более сбалан-
сированные составы.

– Можно ли по ито-
гам нынешнего сезона
отметить прогресс в
действиях кого-либо из
наших футболистов?

– Футбол – командный
вид спорта, поэтому гово-
рить что-то по персонали-
ям мне не хотелось бы.
Но вот что мне хочется
обязательно отметить, так
это то, что команда по
ходу чемпионата значи-
тельно прибавила именно
в командной игре. Под-
тверждением тому тот
факт, что мы, имея труд-
ности с комплектованием
команды перед началом
чемпионата и неудачно
стартовав, сумели выйти
из сложного положения и
подняться на 5-6 место.
При этом мы, если бы со-
брались на определенном
отрезке чемпионата, да
при удачном раскладе,
могли бы побороться даже
за четвертую позицию.

– Насколько оказа-
лось благотворным со-
здание и участие в чем-
пионате Брестской об-
ласти команды «Друж-
ба»?

– Эта команда сыграла
свою положительную
роль. Ребята, не попада-
ющие в основу в первой
лиге, активно играли на
области. Я доволен тем,
что они дошли до финала
и заняли второе место. Хо-
телось бы, чтобы эта ко-
манда продолжила свое
существование. Что каса-
ется регламента, то я уже
высказал свои пожелания
председателю областной
федерации Евгению Тро-
цюку. Мне хотелось бы,
чтобы было откорректиро-
вано положение об ис-
пользовании футболистов
из первой лиги. На дан-
ный момент в ходе одно-
го матча можно использо-

вать не более пяти таких
игроков. По моему мне-
нию, для молодых игро-
ков до 20 лет включитель-
но не должно существо-
вать подобного ограниче-
ния. В Барановичах моло-
дая команда, много фут-
болистов, подпадающих
под этот возраст. Я думаю,
что в следующем году ог-
раничение будет суще-
ствовать лишь для футбо-
листов от 21 года и стар-
ше.

– Кто  из молодых
барановичских футбо-
листов может влиться
в ряды ФК «Баранови-
чи» в ближайшее вре-
мя?

– Вероятно, будет под-
писан контракт с Рома-
ном Яворчуком, забившим
гол в недавнем спаррин-
ге со «Звездой-БГУ». Это
наш барановичский напа-
дающий 1993 года рожде-
ния. В последнее время
он играл в юношеской ко-
манде минского «Дина-
мо». Мы заинтересованы
в его услугах, парень не-
плохой, и будем надеять-
ся, что он вырастет в силь-
ного нападающего.

– Есть ли на сегод-
няшний день игроки,
которые собираются
покинуть барановичс-
кую команду?   

– Сначала нужно рас-
считаться с ребятами. От-
дать причитающиеся им
зарплату и отпускные.
После этого можно будет
принимать какие-то реше-
ния. Пока никто не изъя-
вил желания покинуть
нашу команду, что назы-
вается,  по собственному
желанию. Да и многие
ребята на ближайший год
еще связаны с командой
действующими контрак-
тами.

– Когда команда уй-
дет в отпуск?

– Уже с 1 декабря ко-
манда будет отдыхать. А
сразу после новогодних
праздников, не позднее
15 января, нам нужно бу-
дет начать подготовку к
очередному первенству.
Хотя одного моего жела-
ния маловато будет. Нача-

ло подготовки будет зави-
сеть от множества различ-
ных факторов, в том чис-
ле и материального пла-
на. Отметить могу лишь
одно, что к прошедшему
чемпионату мы, на мой
взгляд, начали подготов-
ку поздно, только 8 фев-
раля.

– Я слышал, что, не-
зависимо от официаль-
ной даты выхода ко-
манды из отпуска,
даже в декабре суще-
ствует практика прове-
дения тренировок?

– Да, мы будем соби-
раться три раза в неделю
и тренироваться в зале,
чтобы не терять форму.
Для молодых игроков пол-
ный и длительный отдых
вреден. Они будут поддер-
живать свою физическую
форму, чтобы по оконча-
нии отпуска им было лег-
че включиться в актив-
ную работу.

– Андрей Михайло-
вич, а как вы планиру-
ете провести отпуск?

– Я буду дома. У меня
очень много работы.
Уже сейчас нужно ду-
мать о будущем сезоне,
потому что легче не бу-
дет. Возможно, даже бу-
дет и сложнее, чем в этом
году. Я имею в виду
сложнее в плане
спортивной борьбы.
Между строк тут читать
не надо. Разумеется, я
постараюсь отдохнуть.
Поиграю в мини-футбол
в составе команды «Гас-
падар». Еще я буду хо-
дить в тренажерный зал,
позанимаюсь для себя,
постараюсь отвлечься от
проблем. Вот такой у
меня будет активный
отдых.

– Что вы по оконча-
нии сезона хотели бы
пожелать своим подо-
печным?

– Мне хочется, чтобы
все молодые футболисты
максимально быстро
прибавляли в уровне
мастерства. Прислуши-
вались к рекомендаци-
ям, которые им дают, не
разменивались по мело-
чам. А то зачастую быва-
ет, что на словах они все
хотят достичь высот. А
на деле…

В футболе, как и в
любом другом виде
спорта, всегда нужно
чем-то жертвовать. А бы-
вает, что молодым игро-
кам хочется и в футбол
играть, и радости «свет-
ской» жизни вкушать.
Но поспевать везде
практически никому
не дано. Век футболис-
та короток. Казалось бы,
вот только начал, а уже
приходится думать о
том, чего же я достиг...

Áåñåäîâàë Äìèòðèé
ÊÓÇÍÅÖÎÂ

Статистику итогов
выступления
ФК «Барановичи»
в сезоне 2010 года
читайте в следую-
щем номере.

Â âîñêðåñåíüå, 28 íîÿáðÿ, ìèíè-
ôóòáîëüíàÿ êîìàíäà «Ëîêîìîòèâ» â
ãîñòÿõ ñî ñ÷åòîì 5:6 ïðîèãðàëà
ñîëèãîðñêîìó  «Ãîðíÿêó».

Как рассказал «IP» тренер барановичских же-
лезнодорожников Владимир Янковский, игра
носила напряженный и бескомпромиссный харак-
тер. Пропустив мяч в свои ворота в самом начале
встречи, наши земляки усилиями Олега Коваль-
чука сразу же сумели сравнять счет. А на 13-й
минуте Андрей Сладинский вперед уже выводит
«Локомотив». Однако минутой позже статус-кво
был  тут же восстановлен  хозяевами. А вскоре
Сладинский, вновь оказавшись в нужное время
и в нужном месте, делает счет 3:2 в пользу нашей
команды.

А вот во втором тайме соло в основном испол-
няли только горняки. В результате четыре безот-
ветных гола влетели в ворота «Локомотива». Тем
не менее гости, словно проснувшись, под занавес
матча устроили штурм солигорских ворот. Но от-
личиться сумели только дважды. Потерпев по-
ражение со счетом 5:6, барановичские железно-
дорожники серьезно осложнили свое  турнирное
положение. В следующем матче, который состо-
ится в воскресенье, 5 декабря, в Барановичском
ледовом дворце «Локомотив» встретится еще с
одной барановичской дружиной – «Гаспадаром».
Ориентировочно игра начнется в 13.00.

Äìèòðèé ÊÓÇÍÅÖÎÂ

«Горняк» пустил под
откос «Локомотив»

Íà ÷åìïèîíàòå Åâðîïû ïî ïëàâàíèþ íà
«êîðîòêîé âîäå», êîòîðûé ïðîøåë â
ãîëëàíäñêîì Ýéíäõîâåíå ñ 25 ïî 28
íîÿáðÿ, áàðàíîâè÷ñêàÿ ïëîâ÷èõà
Þëèÿ Õèòðàÿ èíäèâèäóàëüíî è â
ñîñòàâå êîìàíäû ó÷àñòâîâàëà  â
ôèíàëüíûõ çàïëûâàõ.

Тренер по плаванию Александр Полегошко с
удовольствием прокомментировал хорошее выс-
тупление барановичской пловчихи. «Эти сорев-
нования можно смело назвать удачным личным
дебютом Юли на европейском уровне», – сказал
Александр Антонович. На этом чемпионате на-
шей землячке удалось дважды пробиться в фи-
нал соревнований среди сильнейших пловцов
Европы. Так, в итоговом заплыве соревнований
на дистанции 50 метров вольным стилем Юлия
Хитрая показала шестой результат – 24,63.

А в составе женской сборной вместе с Алек-
сандрой Ковалевой, Инной Капишиной, Ириной
Нефедовой барановичская спортсменка вышла в
финал комбинированной эстафеты 4 по 50 мет-
ров на «короткой» воде. В решающем заплыве бе-
лорусские пловчихи стали пятыми. На стометров-
ке вольным стилем пробиться в финал Юлии Хит-
рой не удалось: в стартовом заплыве она показа-
ла 21-й результат – 55,48.

Сейчас, по словам Александра Полегошко,
Юлю ждут усиленные тренировки для подготов-
ки к новым стартам в будущем году. С еще одной
барановичской пловчихой, Татьяной Оржеховс-
кой, тренер готовится к соревнованиям на кубок
республики по плаванию, который пройдет в кон-
це января.

Þëèÿ ÈÂÀØÊÎ

Быстрая Хитрая

Êîìàíäà àãðîãîðîäêà
«Æåì÷óæíåíñêèé» Áàðàíîâè÷ñêîãî
ðàéîíà ñòàëà ïîáåäèòåëåì îáëàñòíîé
ñïàðòàêèàäû, êîòîðàÿ ïðîøëà â
Ïðóæàíñêîì ðàéîíå ñðåäè
ñïîðòñìåíîâ-ëþáèòåëåé 20 íîÿáðÿ.

На старт областной спартакиады вышли 20
команд. Жители агрогородков соревновались в
шести видах спорта: плавании, настольном тен-
нисе, дартсе, шашках, шахматах и гиревом спорте.

Воли к победе представителям команд было
не занимать. Наибольшее количество очков и об-
щекомандное первое место завоевала команда Ба-
рановичского района. А спортсмены из агрогород-
ка «Олтушский» Малоритского района и «Бухо-
вичский» Кобринского района заняли соответ-
ственно второе и третье места. Победители и при-
зеры Спартакиады получили призы от предста-
вительства НОК Беларуси в Брестской области,
которые наряду с управлением физкультуры,
спорта и туризма Брестского облисполкома выс-
тупили организаторами соревнований.

Þëèÿ ÈÂÀØÊÎ

Агрогородки
померялись силами
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  Àíäðåé Êèïðà ñ÷èòàåò, ÷òî åãî ïîäîïå÷íûå
ïðèáàâèëè â êîìàíäíîé èãðå
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Àëåñÿ
Óëàùèê.
1 äåêàáðÿ
èñïîëíÿåòñÿ
4 ãîäà

Ðîìàí
×åðåíêîâè÷.
1 äåêàáðÿ
èñïîëíÿåòñÿ
2 ãîäà

Âàíþøà
Äåíèùèê.
1 äåêàáðÿ
èñïîëíÿåòñÿ
2 ãîäà

Åëèçàâåòà
Àõðàìîâè÷.
7 äåêàáðÿ
èñïîëíÿåòñÿ
2 ãîäà

Ãëåá
Äóäàðåíêî.
1 äåêàáðÿ
èñïîëíÿåòñÿ
1 ãîäèê

Âûñûëàéòå ôîòîãðà-
ôèþ áóäóùåãî èìåíèííè-
êà íå ïîçæå ÷åì çà äâå íå-
äåëè äî ïðàçäíèêà. Â
ïèñüìå ðàçáîð÷èâî íàïè-
øèòå åãî èìÿ, ôàìèëèþ,
äåíü è ìåñÿö ðîæäåíèÿ.
Âëîæèòå â ñâîå ïèñüìî
÷èñòûé êîíâåðò ñ ìàðêîé
è ñî ñâîèì îáðàòíûì àä-
ðåñîì.

Âëàäèñëàâ
Ïàíôèëî.
7 äåêàáðÿ
èñïîëíÿåòñÿ
7 ëåò

Ëàáèðèíò Êàêèå ïðåäìåòû ëåæàò â ïîðòôåëå?

Èç áóêâ, íàïèñàííûõ íà êîëîêîëü÷èêàõ
îäèíàêîâîãî öâåòà, ñîñòàâüòå äâà ñëîâà

Îòãàäàéòå ñëîâà Ãàëåðåÿ ðèñóíêîâ

Ôîòî ñ  ñàéòà
www.kinderdesign.ru

Òîðòèê â ëîæêå
Ðàñòîïèòå øîêî-

ëàäêó è íàëåéòå ïî-
ëó÷èâøóþñÿ æèä-
êîñòü â ëîæêó. Ñâåðõó
ïîëîæèòå óêðàøåíèÿ
äëÿ âûïå÷êè, êîí-
ôåòêè-äðàæå, êîíäè-
òåðñêóþ ïîñûïêó.

Àäãàäê³: ìàðîç, ñíåã, ë¸ä, çàâ³ðóõà.

Ç³ìîâûÿ çàãàäê³

Ãîòîâèì ñàìè

Äîðîãèå ðåáÿòà! Ïðèñûëàéòå íàì ñâîè ðèñóíêè ñ çèìíåé òåìàòèêîé. Ëó÷øèå ðàáîòû
áóäóò íàïå÷àòàíû íà ñòðàíèöàõ «Äåòñêîãî âðåìåíè»

Âàäèì Ìàíæóðöåâ, 7 ëåò

Ñ³âîå ñóêíî
Ëåçå ïðàç àêíî.

Áåëàå ïàëàòíî,
À ïàä ³ì õàëàäíî.

Äí¸ì àêíî ðàçá³òà,
À çà íî÷ óñòà¢ëåíà.

Áåç ãîëàñó – à âûå,
Áåç ðóê – à àáðóñû

    ñöåëå.
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Вкусно
Печеные яблоки под шубой

Состав: 5 яблок, 2 яйца, 4 ст. л. сахара.
Яблоки очистить, нарезать ломтиками,

уложить в огнеупорную посуду, смазанную
маслом и посыпанную сухарями. Желтки
растереть с сахаром и перемешать со взби-
тыми белками. Полученной смесью залить
яблоки и подрумянить в духовке. Печеные
яблоки под шубой можно подать в качестве
десерта на детский стол.

Лунный календарь с 1 по 7 декабря
1 äåêàáðÿ. Ïðîâåðüòå òåïëîëþáèâûå êóñòàðíèêè,
äåðåâüÿ è ìíîãîëåòíèå öâåòû. Ïðè
íåîáõîäèìîñòè óòåïëèòå. Õîðîøåå âðåìÿ äëÿ
îôîðìëåíèÿ äà÷íîãî ó÷àñòêà è êîìíàòíûõ
çåëåíûõ óãîëêîâ.

2 äåêàáðÿ. Äåíü íåáëàãîïðèÿòåí äëÿ ïîñàäîê.
Íàâîäèòå ïîðÿäîê â õîçÿéñòâåííûõ ïîìåùåíèÿõ,
íàâåäàéòåñü â õðàíèëèùå. Äîáàâüòå îñâåùåíèÿ
öâåòóùèì êîìíàòíûì ðàñòåíèÿì.

3 äåêàáðÿ. Âîçäåðæèòåñü îò ëþáûõ ïîñàäîê è
ïåðåñàäîê. Ïîëèâàéòå è îïðûñêèâàéòå êîìíàòíûå
ðàñòåíèÿ. Íàâåäèòå ïîðÿäîê â òåïëèöàõ è
ïàðíèêàõ.

4 äåêàáðÿ. Äåíü íåáëàãîïðèÿòåí äëÿ ðàáîòû ñ

Число День Знаки зодиака Время восхода Время захода Фазы Луны Лунный день
1 Ср Весы 1:54 12:28 4-я четв. (убывающая Луна) 26
2 Чт Скорпион 3:22 12:46 4-я четв. (убывающая Луна) 27
3 Пт Скорпион 4:51 13:09 4-я четв. (убывающая Луна) 28
4 Сб Стрелец 6:16 13:40 4-я четв. (убывающая Луна) 29
5 Вс Стрелец 7:33 14:22 Новолуние 30//1
6 Пн Стрелец 8:36 15:19 1-я четв. (растущая Луна) 2
7 Вт Козерог 9:22 16:28 1-я четв. (растущая Луна) 3

ðàñòåíèÿìè. Ïîýòîìó, åñëè òðåáóåòñÿ, ïîëåéòå èõ
è ïîçàáîòüòåñü î äîïîëíèòåëüíîì îñâåùåíèè.

5 äåêàáðÿ. Äåíü íåáëàãîïðèÿòåí äëÿ ëþáûõ
ðàáîò íà ó÷àñòêå, ïîýòîìó îòäîõíèòå, ïîäâåäèòå
èòîãè, ïî÷èòàéòå ëèòåðàòóðó ñàäîâî-îãîðîäíîé
òåìàòèêè.

6 äåêàáðÿ. Äëÿ àêòèâíûõ ñàäîâî-îãîðîäíûõ
ðàáîò íå âðåìÿ. Çàéìèòåñü ïëàíèðîâàíèåì,
çàêóïêîé ñåìÿí äëÿ âåñåííèõ ïîñàäîê è ÷òåíèåì
ñïåöèàëüíîé ëèòåðàòóðû.

7 äåêàáðÿ. Ìîæíî ïðèñòóïàòü ê ïîñàäêàì â
çàêðûòûé ãðóíò óêðîïà, áàçèëèêà, ñåëüäåðåÿ,
ïåòðóøêè è ïàñòåðíàêà. Âûñåâàéòå íà ðàññàäó
êëóáíåâûå è êîðíåâûå îâîùè.

Î ïîëüçå ñâåæåâûæàòûõ ñîêîâ çíàåò
êàæäûé. Âîò òîëüêî ÷àùå âñåãî ìû
èñïîëüçóåì äëÿ ýòîãî ôðóêòû è ÿãîäû è
ñîâåðøåííî çàáûâàåì îá îâîùàõ:
ìîðêîâè, îãóðöå, ñåëüäåðåå, ñâåêëå,
òîìàòå…

И напрасно: пусть овощные соки не так вкусны,
как фруктовые, но они очень полезны.

Овощи – это еще и сок

Поможет луковая
шелуха

П Е Т Р У Ш К А .
Сок получают из
корней или стеб-
лей петрушки. Он
содержит большое
количество кароти-
на и витамина С.
Свежий петру-
шечный сок
укрепляет со-
суды, улуч-
шает работу щитовидной железы, помогает при забо-
леваниях мочеполовой системы, улучшает сердечную
деятельность, незаменим для восстановления сил.

Сок петрушки – один из самых сильнодействую-
щих, поэтому за один прием можно выпивать не
больше 1 столовой ложки. Его часто пьют вместе с
морковным соком (в пропорции 1:3) для восстанов-
ления ослабленного от напряженной работы зре-
ния.

Ìàòåðèàëû ïîëîñû ïîäãîòîâèëà
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

ОГУРЕЦ. Сок из огурца богат минеральными
солями, содержит калий, кальций, натрий и фос-
фор. Это отличное мочегонное средство. Он пре-
п я т с т в у е т атеросклерозу и улучшает память,

полезен при тяжелых физичес-
ких нагрузках, укрепляет сер-
дце и сосуды, помогает при
плохом состоянии зубов и де-
сен, сохраняет свежесть и то-
нус кожи.

В сутки можно употреб-
лять до 100 мл чистого огу-
речного сока. Его действие

усиливается в сочетании с дру-
гими соками: томатным и чес-

ночным (в пропорциях 20:20:1), черносмородино-
вым, яблочным и грейпфрутовым (2:2:1:1), а в ком-
бинации с морковным и свекольным он помогает
при лечении кожных заболеваний.

Ëå÷èò ëóêîâàÿ øåëóõà íå òîëüêî
ìíîãî÷èñëåííûå çàáîëåâàíèÿ
÷åëîâå÷åñêîãî îðãàíèçìà. Ýòî
öåëèòåëüíîå ñðåäñòâî è äëÿ
ðàñòåíèé íà ïîäîêîííèêå.

Если комнатные цветы  «погрустнели» на
глазах, достаточно  полить  их настоем лу-
ковой шелухи, чтобы хорошее настроение
вернулось к вашим любимцам. Пригото-
вить отвар и настой нетрудно. В эмалиро-
ванную посуду положите горсть шелухи,
залейте  1,5 л  кипятка, прокипятите еще
5-7 минут, дайте настояться в течение двух
часов, процедите и охладите.

Опытные цветоводы утверждают, что до-
статочно один раз в месяц готовить отвар
из  луковой шелухи и опрыскивать им   ра-
стения и верхний  слой почвы в целях про-
филактического обеззараживания. Комнат-
ные цветы  воспринимают отвар как пол-
ноценное удобрение. Однако каждый раз
целебное средство придется готовить зано-
во, хранить настой нельзя.

Цветочный гороскоп
Одуванчик

(родившиеся  3-
12 декабря)

Эти люди лю-
бят тепло,
солнце, све-
жесть, дуно-
вение ветра –
все, что связа-
но с пробужде-
нием природы.
Являются генера-
торами идей и
порой шокиру-
ют своими про-
грессивными
взглядами.

Одуванчик
не может без внимания окружающих. Все-
гда модно одет, любит яркие цвета. Его эк-
стравагантность иногда переходит все гра-
ницы вкуса и общественных норм. На ра-
боте с ним всегда что-нибудь приключает-
ся, так как принимает решения, не посове-
товавшись с начальством.

В любви не терпит недомолвок, прямо-
линеен и откровенен, способен отдаться чув-
ству и не задумывается о последствиях.
Ценит комфорт.

Уважаемые читатели!
Расскажите нам о своих секретах в вы-

ращивании садовых и огородных культур,
поделитесь рецептами любимых заготовок
на зиму.

Ждем ваших писем по адресу: ул. Брес-
тская, 224 А-4, г. Барановичи, 225406 с по-
меткой «Сад-огород» или на электронный
адрес Nataliya@intex-press.by.

ТЫКВА. Тык-
венный сок богат
витаминами, в ча-
стности B1, В2,
B6, E, а также ка-
ротином, калием,
фосфором, магни-
ем, железом и
органическими
кислотами. Он
улучшает работу
желудочно -ки -
шечного тракта,
рекомендуется
при камнях в поч-
ках и мочевом пу-
зыре. Кроме того, напиток из тыквы повышает уро-
вень гемоглобина в крови, выводит из организма
«вредный» холестерин и укрепляет сердечно-сосу-
дистую систему.

Сок тыквы необходимо включить в рацион лю-
дям с нарушением обмена веществ, ожирением
и сахарным диабетом. В небольших количествах
тыквенный сок употребляют как успокаивающее
и регулирующее сон средство. Его можно пить и
в чистом виде, и в сочетании с соками моркови и
яблока.

столько же, сколько в
лимоне.

Капустным со-
ком лечат язвы
желудка и две-
надцатиперст-
ной кишки,
гастриты
(с пони-
женной
кислот-
ностью),
заболева-
ния печени и селезенки. Он нормализует обмен ве-
ществ, тормозит превращение углеводов в жиры и
очищает организм от шлаков, помогает при атерос-
клерозе, кашле, воспалении дыхательных путей,
а в сочетании с морковным соком укрепляет имму-
нитет. Однако при остром воспалении кишечника
или почек капустный сок противопоказан.

СВЕКЛА. Свекольный сок
полезен тем, что содержащие-

ся в нем железо и фолиевая кис-
лота стимулируют образование эрит-

роцитов и улучшают поступление кис-
лорода к мышцам. Сок свеклы

также богат йодом и магнием.
Это одно из лучших природных
средств при гипертонии. Кро-
ме того, сок свеклы очищает
сосуды, снижает уровень холе-
стерина в крови, улучшает жи-

ровой обмен и нормализует пи-
щеварение.
В то же время принимать све-

кольный сок нужно осторожно: в чис-
том виде он может вызвать головок-
ружение или тошноту. Начинать луч-
ше со смеси свекольного и морков-

ного сока, причем с преобладанием последнего, а
затем постепенно увеличивать количество свеколь-
ного. Сок свеклы в любом составе не должен пре-
вышать одной трети общего объема.

КАПУСТА. Сок выжимают из белокочанной ка-
пусты. Он насыщен витаминами Д, К, РР, Е, Р, крах-
малом, горчичными маслами. Особенно ценна фо-
лиевая кислота, которая содержится только в све-
жей капусте. А аскорбиновой кислоты в капусте
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Прогноз для знаков Зодиака
06.12.2010 г. – 12.12.2010 г.

Краеведческий  музей
Работает основная экспозиция

музея, рассказывающая об исто-
рии и культуре города.

Выставка из фондов Баранович-
ского краеведческого музея «У при-
роды нет плохой погоды» – творчес-
кие работы по флородизайну и со-
ломоплетению преподавателей  
Турко Н.М. и Прусевич М.В. и их
учеников.
Городской Дом культуры

02, 06.12  – Заседание клуба
«Беспокойные сердца», 16.00

02.12 – Музыкальная капелла
«Сонорус», 11.00, 13.00

03, 04.12 – Дискотека для мо-
лодежи, 20.00

03.12  – Концерт, посвящен-
ный Международному дню инва-
лидов, 15.00

05.12 – Заседание клуба кол-
лекционеров, 10.00

Заседание клуба «Ваганты»,
12.00

08.12 – Заседание клуба
«Лира», 17.00

Заседание клуба «Звезда»,
18.00
Дворец культуры
«Текстильщик»

04.12 – Благотворительный ут-
ренник для детей-инвалидов «До-
рогою добра», 14.00

10.12 – Никита Фоминых с
концертной программой «Лю-
бовь – опасная игра», 18.30

11.12  – Вечер отдыха в клубе
«В кругу друзей», 18.00

С 20.12.2010 по 07.01.2011 –
Новогодние  представления «Мо-

розко» с игровой программой.

Площадь им.Ленина
02.12 – Торжественное включе-

ние главной елки города, 17.00

Спортивный комплекс
«Атлант»

04, 05, 11, 12, 18, 19.12  – Эксп-
ресс-курсы «Секреты вальса» и
других парных танцев, 08.00,
09.00,  10.00, 15.00,  16.00

Дом культуры
железнодорожников

01.12 – Танцевально-развлека-
тельная программа в клубе «Под-
росток», 18.00

10.12  – Вечер отдыха в клубе
«Кому за+++» – «Зимние вечера»,
19.00
Территориальный центр
социального обслуживания
населения г. Барановичи

07, 14, 21, 28.12 – Благотвори-
тельная акция  «Рытмы роднага
краю» в клубе «Барановичский
вальс» и конкурс исполнителей со-
циальных танцев, 16.00, 17.00,
18.00

Кинотеатр «Октябрь»
01.12 – Военная драма «Брест-

ская крепость», 15.00, 17.30, 20.00
Фильм рассказывает о героичес-

кой обороне Брестской крепости. С
документальной точностью описы-
ваются события, происходившие в
первые дни обороны. Фильм рас-
сказывает о главных трех очагах со-
противления, возглавляемых ко-
мандиром полка Петром Михайло-

вичем Гавриловым (Александр Кор-
шунов), комиссаром Ефимом Мои-
сеевичем Фоминым (Павел Дере-
вянко) и начальником 9-й погран-
заставы Андреем Митрофановичем
Кижеватовым (Андрей Мерзликин).
Линией, связывающей всех героев,
является история Сашки Акимова
(Алеша Копашов). Именно его гла-
зами мы видим события фильма.
Прототипом Сашки был пятнадца-
тилетний Петя Клыпа, один из вы-
живших защитников крепости.

02.12  – х/ф  «Книга мастеров»,
14.00

Военная драма «Брестская кре-
пость», 17.00, 20.00

03-09.12 – Х/ф  «Книга масте-
ров», 12.00, 14.00

Военная драма «Брестская кре-
пость», 17.00, 20.00

По будним дням Вечерняя шко-
ла танцев, 19.00  (уроки, тренин-
ги), 19.00 до 22.00

06, 13, 20, 27.12 – Семейная
мини-дискотека для взрослых «Я
учусь танцевать», 19.00

02, 09, 16, 23.12  – Новогодняя
мини-дискотека  «Разрешите при-
гласить», 20.30
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ОВЕН (21.03-20.04). Желательно не откладывать
на будущее завершение важных  дел и наконец
принять окончательное решение. Вам пригодит-
ся такое качество,  как коммуникабельность,
именно оно поможет вам добиться успеха. По-
меньше  давайте обещаний, потому что выпол-
нить их будет довольно трудно, а ваш  авторитет
может пострадать. Благоприятный день – пят-
ница, неблагоприятный  – вторник.
ТЕЛЕЦ (21.04-21.05). Эта неделя будет просто
сумасшедшей. Не отказывайтесь  от предложен-
ной помощи, так как в одиночку будет сложно
завершить некоторые важные дела. Постарай-
тесь на работе не вступать в конфликты с колле-
гами. Больше улыбайтесь и шутите в выходные,
это не только поднимет ваше собственное на-
строение, но и улучшит эмоциональное состоя-
ние окружающих. Благоприятный день – среда,
неблагоприятный – понедельник.
БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06). Не стоит
обольщаться видимым успехом и строить радуж-
ные планы. Обстоятельства будут складываться
самым замысловатым образом, и о вас могут за-
быть. Можно попытаться подняться по карьер-
ной лестнице. Выходные настроят вас на мечта-
тельный лад. Благоприятный день – воскресе-
нье, неблагоприятный – среда.
РАК (22.06-23.07). Не стоит сомневаться в соб-
ственных силах, особенно если мнительность
уже не раз подводила вас. На этот раз вы сможе-
те воплотить в жизнь свои замыслы. Интенсив-
ность работы будет прямо пропорциональна воз-
награждению, которое вы за нее получите, а зна-
чит, сачковать не стоит. В выходные можете рас-
считывать на помощь друзей и родственников.
Благоприятный день – четверг, неблагоприят-
ный – вторник.
ЛЕВ (24.07-23.08). Излишняя впечатлитель-
ность и опоздания могут явиться причиной не-
приятных ситуаций. Язвить в присутствии на-
чальства не стоит. Это может привести к конф-
ликтной ситуации. У детей могут возникнуть оп-
ределенные проблемы: им действительно пона-
добится ваша помощь, не списывайте это на про-
стые капризы. Благоприятный день – пятница,
неблагоприятный – суббота.
ДЕВА (24.08 - 23.09). Вам придется работать
упорно и много. Результаты будут весьма нео-
жиданными и приведут к появлению заманчи-
вых перспектив. Выходные пройдут в суете и до-
машних хлопотах. Благоприятный день – чет-
верг,  неблагоприятный – пятница.
ВЕСЫ (24.09-23.10). Главные задачи будут свя-
заны с четкостью. Вы в состоянии решить свои
проблемы самостоятельно. Не прибедняйтесь,
энергия ведь бьет ключом, причем во всех на-
правлениях. Пора воплощать на практике дав-
но взлелеянную мечту, нынче у вас все полу-
чится. Благоприятный день – среда, неблагоп-
риятный – четверг.
СКОРПИОН (24.10-22.11). Может повыситься
ваша социальная активность, появится возмож-
ность управлять сложившейся ситуацией и даже
влиять на грядущие события. Постарайтесь при-
слушиваться к окружающим. В выходные жела-
тельно находиться вблизи дома, поэтому зани-
майтесь семьей, уделите  внимание детям. Бла-
гоприятный день – среда, неблагоприятный –
понедельник.
СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). В целом дела пойдут
легко, вы будете себя хорошо  чувствовать и пре-
успеете практически во всех начинаниях. Могут
произойти  важные события, которые затронут
интересы вашей семьи или друзей. На работе
не следует много о себе рассказывать, давая
пищу для сплетен. В выходные постарайтесь
сохранять беспристрастность. Благоприятный
день – понедельник, неблагоприятный – пятни-
ца.
КОЗЕРОГ (22.12-20.01). Появятся новые дело-
вые партнеры и покровители, так  что в связи с
этим вы сможете реализовать самые дерзкие
планы, создать  хороший задел на будущее,
улучшить свое материальное положение. Уда-
ча будет  сопутствовать вам в самых разных де-
лах. В выходные вполне реальны проблемы с
пожилыми родителями, а также визит кого-то
из родственников. Благоприятный день – втор-
ник, неблагоприятный  – четверг.
ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02). Не начинайте действо-
вать, не определившись с целями, иначе лишь
потратите время и силы впустую. Чрезвычайно
велики шансы вырваться из рутины, при нали-
чии соответствующего желания ими стоит вос-
пользоваться. В выходные лучше не предпри-
нимать ничего серьезного, посвятите их созер-
цанию и обдумыванию предстоящих грандиоз-
ных планов. Благоприятный день – понедель-
ник, неблагоприятный – вторник.
РЫБЫ (20.02-20.03). Постарайтесь умерить свои
амбиции. Вас будут одолевать эмоции такой силы,
что ваши устремления даже не воспримут всерьез.
Вам необходимо адекватно оценить сложившее-
ся положение и найти конструктивные методы для
его улучшения. Захочется избавиться от всего от-
жившего и начать жизнь заново – помните, что
все в ваших руках. Происходящее изменит ваши
чувства к родственникам, и вы проникнетесь бла-
годарностью близким вам людям. Благоприятный
день – среда, неблагоприятный – пятница.
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Судоку – это просто и гениально!
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По горизонтали:
3. Вода. 5. Спектакль. 10. Юбка. 15. Свалка.

18. Наркоз. 19. Пешня. 20. Перец.  21. Утюг.
22. Сметана. 26. Сбыт. 27. Кресало. 28. Ната-
лья. 29. Друг.  31. Клевета. 32. Рвач. 34. Цар-
ство. 36. Натюрморт. 37. Пятница. 41. Кофе.
43. Тромб. 44. Ветка. 45. Река. 47. Кратер. 48.
Рапорт. 51. Клюв. 52. Тиски. 53. Идеал. 54.
Морж. 56. Продмаг. 58. Энтомолог. 62. Заку-
ток. 66. Кино. 69. Чайхана. 71. Айва. 73. Адво-
кат. 74. Кустарь. 75. Ядро. 77. Лауреат. 81.
Борщ. 82. Бутсы. 83. Испуг. 84. Рефери. 85. Це-
лина. 86. Кайф. 87. Комбикорм. 88. Юнга.

По вертикали:
1. Свитер. 2. Плуг. 3. Ватерпас. 4. Допуск.

6. Пляс. 7. Купе. 8. Авиа. 9. Лупа. 11. Боцман.
12. Анальгин. 13. Арес. 14. Мотыга. 16. Эше-
лон. 17. Армада. 23. Молот. 24. Товар. 25. Нет-
то. 29. Дурак. 30. Гравер. 32. Рыцарь. 33. Чаш-
ка. 35. Террариум. 38. Таксопарк. 39. Сборник.
40. Дворник. 42. Оскал. 46. Кагор. 49. Сверло.
50. Амфора. 51. Кабак. 55. Жажда. 57. Дожде-
вик. 59. Трава. 60. Мохер. 61. Лунка. 63. Убор-
щица. 64. Участь. 65. Труппа. 67. Индеец. 68.
Ковбой. 70. Ятаган. 72. Ворона. 76. Отец. 77.
Лыко. 78. Ухаб. 79. Ерик. 80. Тигр. 81. Быль.

Сомалийские пираты захватили судно,
которое перевозило пятьсот тысяч дисков
компании «Майкрософт». Все лицензионные
диски сразу стали пиратскими.

* * *
Население планеты Земля уже начинает

понимать, если где-то заговорили про «не-
видимую руку рынка», значит, эта рука уже
шарит по их карманам.

* * *
– Да, Вовочка, мы тебя, похоже, избало-

вали. Придется тебя наказывать!
– Хорошенькое дело: избаловали вы, а на-

казывать меня?!
* * *

Некоторые историки полагают, что крепо-
стное право в России начиналось с кредитов
и ипотеки.

* * *
Да заколебали уже менты своим милицей-

ским беспределом! Когда уже начнется нор-
мальное «превышение сотрудником полиции
служебных полномочий»?

* * *
Когда муж стал гораздо реже просить есть,

я поняла, что он завел себе любовницу...
* * *

– Всю жизнь, доктор, я трудился в поте
чела. Я построил дом, посадил дерево, но так
и не успел заняться рождением сына. И вот
теперь, на склоне лет, когда силы мои уже
на исходе, есть ли у меня шанс стать отцом?

– Ну шо я могу сказать: единственный спо-
соб теперь для вас, шарманщик Карло, стать
отцом – рубите то дерево, шо посадили, и
строгайте себе из него сына.

* * *
Объявление:
«В нашем магазине есть все, что вы хоти-

те, но не можете купить».
* * *

– Недавно смотрел индийскую порнуху.
– Ну, и как?
– Да то же самое, только с песнями и

танцами.
* * *

Завершается всенародный конкурс на ло-
готип и талисман Сочинской олимпиады. В
той или иной степени тема пилы присутству-
ет на 58% представленных работ.

* * *
Тесть, лежа на операционном столе, пе-

ред операцией, которую проводит его зять-
хирург:

– Сынок, не забывай, если со мной что-
нибудь случится – твоя теща непременно за-
хочет переехать к тебе.

* * *
Воскресное утро... Муж просыпается и

идет на кухню. Жена стоит возле плиты, на
которой стоит кастрюлька с яйцами.

Муж: Что у нас на завтрак?
Жена: Любимый, возьми меня прямо здесь

и сейчас! Немедленно!!!
Муж, оторопев от приятной неожиданнос-

ти, с удовольствием повинуется и любит ее
прямо на кухонном столе... Потом, тяжело
дыша, спрашивает:

– А чего ты это вдруг?
Жена: Да вот, таймер сломался... надо

было две минуты засечь...
* * *

Жена говорит мужу за завтраком:
– Напрасно мы с тобой были против того,

чтобы дочь сделала пирсинг. С тех пор, как
она вдела себе в нос кольцо, мне стало го-
раздо удобнее поднимать ее в школу!

* * *
Решил заняться перестановкой. Переста-

вил местами пепельницу и зажигалку, а по-
том зажигалку и пачку сигарет. Подумал
немного и решил: на сегодня, пожалуй, хва-
тит, а то завтра с непривычки мышцы будут
болеть.

* * *
Муж перед работой спрашивает у жены:
– Ты мой пиджак почистила?
– Да, дорогой.
– А брюки?
– Разумеется, дорогой.
– А ботинки?
– А у тебя и там карманы есть?

По горизонтали:
3. Эмблема на щите

рыцаря. 5. Голубая обо-
лочка земли. 10. Маку-
ха. 15. Плотницкий ин-
струмент. 18. Вечная за-
гадка Джоконды. 19.
Замдиректора школы.
20. Посуда для хранения
жидкостей. 21. Печать на
секретных документах.
22. Концертный перекур.
26. Биополе человека.
27. Рандеву. 28. Груз,
багаж. 29. Сельскохозяй-
ственные четвероногие.
31. Виноградный сахар.
32. Пирог с изюмом. 34.
Средство для головомой-
ки. 36. Жертва пожара.
37. Карточная сдача. 41.
Благородный мушкетер.
43. Обитель в квадрат-
ных метрах. 44. Жульни-
ческая сделка. 45. Бере-
ста. 47. Узкий проход в
горах. 48. Казачий гла-
варь. 51. Зимние осадки.
52. Конец реки. 53. Под-
земная часть дерева. 54.
Шапка на пиве. 56. За-
густитель для киселя.
58. Головоломка со сло-
вами. 62. Документ от
Фильки. 66. Искусный
маневр фокусника. 69.
"22" при игре в "21". 71.
Ритм в танце. 73. Его
каждый кует своими ру-
ками. 74. Управление
факультета. 75. Сердце
Кощея. 77. Отчество рус-
ского дракона. 81. Музы-

ка Луи Армстронга. 82.
Металл для стойких сол-
датиков. 83. Доказатель-
ство невиновности. 84.
Долевое участие в бу-
тылке. 85. Крыша на
ночь. 86. Поводырь до
Киева. 87. Конечный
итог в вычислении. 88.
Колдовское очарование.

По вертикали:
1. Подстилка для

мышки. 2. Болотное по-
лезное ископаемое. 3.
Астрологический про-
гноз. 4. Ресурс, запас. 6.
Грозное облако. 7. Колю-
чий сорняк. 8. Длинно-
мер дальнобойщика. 9.
Размер в высоту. 11. Го-
сударственная награда.
12. Живописец. 13. Доми-
ношный улов. 14. Копче-
ное бедро. 16. Подсветка
для торта. 17. Девушка
под алыми парусами. 23.
Государственный оброк.
24. Музыкант-металлист.
25. Папа семерых козлят.
29. Материальное одол-
жение. 30. Скоростное
шоссе. 32. Масляная, ак-
варельная, эмалевая. 33.
Новогодняя представи-
тельница хвойных. 35.
Советский супермаркет.
38. Переносная лестни-
ца. 39. Молодой конь. 40.
Укрепление стали. 42.
Коллектив п.39 по верти-
кали. 46. Обойный свер-
ток. 49. Отработавшая
свеча. 50. Художествен-

ное прилагательное. 51.
Овощ-латук. 55. Слово
собачьего языка. 57. За-
кусочная "Три пескаря".
59. Место лебединых ту-
совок. 60. И кошачьи, и
крокодиловы.  61. Наруч-
ники для ног. 63. Туфли
Чингачгука. 64. Тетрадь
для рисования. 65. Долг
в законе. 67. Соревнова-

ние под парусом. 68. Пер-
вые ростки посева. 70.
Логово криминальной
нечисти. 72. Сопло вул-
кана. 76. Знаменитая
пулеметчица. 77. Ему
слезами не поможешь.
78. Овощная тушенка.
79. От захода до восхода.
80. Густой лес. 81. На-
следница родителей.
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